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Создание, наряду с могучей про
мышленностью, процветающего, всесто
ронне развитого и высокопродуктивного 
сельского хозяйства—обязательное ус
ловие построения коммунизма.

(7 /3  П р о г р а м м ы  К о м м у н и с т а ч е с к о й  п а р т и и  С о в е т с к о г о  С о ю з а ) .

СИБИРЬ, ПУТЬ ТВОИ-ИЗОБИЛИЕ!
Со в е щ а н и е р а б о

А

Ногата Сибирь. И одним из 
главных ее богатств являются плодо
родные земли. Немало сделано, что
бы поставить и х  на службу народу. 
На необъятных просторах Алтая, 
Прииртышья, в древних степях Дау- 
рии, Хакассии пробуждены к  жизни 
миллионы гектаров целины, созданы 
новые хозяйства. Там, где еще недав
но шумели ковыли, земля одаряет че
ловека золотым зерном. К  все вто 
’Сделали трудолюбивые р уки  сибиря
ков.

Двадцать второй съезд партии 
поднял тружеников сибирского села 
на новые большие дела —  свершить 
богатырский шаг в будущее —  пре
вратить эти земли в  настоящие 

I «кладовые» изобилия хлеба, мяса, 
 ̂ молока!

К а к  лучше и  быстрее достигнуть 
новых рубежей в ближайшие годы —  
ВТО было главным на совещании ра
ботников сельското хозяйства Сиби
ри, открывшемся 25 ноября. Сюда 
съехалось более двух тысяч предста
вителей двенадцати краев, областей и 
автономных республик, расположен
ны х от Уральских гор до просторов 
Забайкалья. Среди делегатов про
славленные мастера земледелия и 
животноводства, ученые и  специали
сты сельского хозяйства, партийные, 
советские и комсомольские работни
ки.

Бурными аплодисментами встреча
ют участники совещания занимаю
щих места в президиуме Первого 
секретаря Ц К КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева, первого заместителя 
председателя Бюро Ц К КПСС по 
РСФСР Г. И. Воронова, Председателя 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянского, руководящих работников 
краев, областей и республик, про- 
славленяых мастеров сибирских по
лей и ферм.

В работе совещания принимают 
участие министр сельского хозяйст
ва С І ^ . М .  А. Ольшанский, замести
тель председателя Госплана СССР, 
министр СССР Н. И. Смирнов, предсе
датель Всесоюзного объединения 
«Союзсельхозтехника» П. С. Кучу- 
ыов, заместитель председателя Коми
тета заготовок Совета Министров 
СССР, министр СССР .Д. Р. Корниец, 
заведующий Отделом сельского хозяй
ства ЦК КПСС по союзным республи
кам В. А. Карлов, заведуюший Отде
лом сельского хозяйства Ц К КПСС 
по РСФСР й . С. Панькин, главный 
редактор газеты «Сельская жизнь» 
В. И. Поляков, главный редактор га
зеты «Советская Россия» К . И. За
родов.

Совещание обсуждает вопрос о вы
полнении решений X X II съезда КПСС 
по увеличению производства зерна, 
мяса, молока и других продуктов 
сельского хозяйства в колхозах и 
совхозах Сибири. Его открывает 
Д. С. Полянский.

Слово для доклада предоставляет
ся заместителю председателя Бюро 
Ц К  КПСС по РСФСР тов. Г. И. Воро
нову.

Совещание работников сель
ского хозяйства Сибири, —  говорит 
он, —  проходит в знаменательное 
время. Менее месяца отделяет нас от 
исторического события в ж изни на
шей партии, советского народа и 
всего прогрессивного человечества —  
X X II съезда КПСС.

Весь мир восхищен принятой на 
съезде Программой КПСС, програм
мой построения коммунистического 
общества в нашей стране. Какие по
истине захватывающие перспективы 
намечены в этом Коммунистическом 
Манифесте современности. В ближай
шее 20-летие мы должны решить 
главную экономическую задачу —  
создать материально-техническую ба
зу  коммунизма. За два десятилетия 
объем промышленной продукции воз
растет не менее, чем в б раз, а сель
скохозяйственной —^ в три с полови
ной раза.

Теперь, товарищи, от нас требует
ся одно —  гигантская работа по пре
творению в ж изнь программы ком
мунистического строительства. Боль
шой вклад в это общенародное дело 
призваны внести трудящиеся Сибири
—  одного из главнейших промышлен
ны х и сельскохозяйственных районов 
страны.

Обширны просторы земли сибир
ской, неисчерпаемы ее возможности,
—  продолжает тов. Воронов. —  Но 
это народное богатство используется 
пока плохо. В чем причина? Преж
де всего, в неразумной структуре 
посевных площадей. Большие пороки 
имеет система обработки почвы, агро
техника сева продовольственных и 
кормовых культур. Поэтому многие 
колхозы и совхозы из года в год по
лучают низкие урожаи.

В 1961 году только колхозы и сов
хозы Иркутской области и Тувинской 
автономной республики выполнили 
плац производства и заротоаок зерна,

т н и к о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  Сибири
Большинство же краев, областей и 
автономных республик Сибири не 
выполнило планов производства и за
готовок зерна, мяса, молока и других 
продуктов.

Отдельные руководители пытаются 
оправдать отставание производства 
зерна и  продуктов животноводства 
всякого рода объективными причина
ми, хотя несостоятельность этих до
водов очевидна, она опровергается 
достижениями передовых колхозов и 
совхозов. Дело не в климатических 
условиях, а в плохом, неумелом ру
ководстве сельским хрзяйством.

Добиться резкого увеличения про
изводства зерна —  одна из важных 
задач. Пути к  ее успешному реше
нию ясны. Во-первых, мы должны 
коренным образом изменить структу
ру посевных площадей, заменить ма
лоурожайные культуры  высокоуро
жайными. Кроме того, надо расши
рять посевы кукурузы  на зерно. Нам 
кукуруза  прежде всего нужна на 
кормовые цели. В Сибири можно вы
ращивать початки молочно-восковой 
и восковой спелости, надо научиться 
силосовать и х  отдельно от стеблей. 
Это будет хороший корм для свиней 
и птицы , а для крупного рогатого 
скота ку кур узу  надо силосовать вме
сте с початками.

Нельзя получить высокого урожая 
«королевы полей» без отличных се
мян. Такими семенами надо снабжать 
сибиряков. Вместе с тем можно орга
низовать производство их и в неко
торых южны х районах Алтая.

Большое значение в росте произ
водства зерна имеет такж е увеличе
ние посевов озимых культур, их надо 
смело-расширять, где они дают уро
жай выше, чем яровые. Следует рез
ко увеличивать посевы бобовых 
культур, прежде всего гороха и кор
мовых бобов, которые здесь, ка к  пра
вило, дают высокие, устойчивые уро
жаи.

Рост урожайности сельскохозяйст
венных культур немыслим без высо
кой культуры полеводства. Теперь 
совершенно ясно, что ка к  в увеличе
нии производства зерна, так п  в до
стижении рубежа получить 75 цент, 
мяса на 100  пектаров пашни и 16 
цент, на 100 гектаров других уго
дий большое значение в Сибири име
ет пропашная система земледелия.

Надо смело идти, —  подчеркивает 
тов. Воронов, —  по пути расширения 
севооборотов, разработанных Алтай
ским научно-исследовательским ин
ститутом сельского хозяйства. Цен
ный опыт, накопленный этим инсти
тутом, необходимо глубже изз^чить и 
быстрее внедрить в практику колхо
зов и совхозов Сибири. Да и не толь
ко Сибири. Вероятно, эта система бу
дет оправдывать себя во многих дру
гих районах нашей республики. На 
базе института следует организовать, 
как это советует Никита Сергеевич 
Хрущев, школу, в которой должны 
проходить обучение работники поле
водства, агрономы, руководители кол
хозов и совхозов, советских и пар
тийных организаций.

Большинство руководителей хо
зяйств, агрономов и ученых в своих 
выступлениях на совещании пере
довиков сельского хозяйства Целин
ного края рассказывали о том, что 
пшеница по кукурузе  дает урожаи 
выше, чем по пару или по многолет
ним травам. Это подтверждают свои
ми многолетними данными и многие 
специалисты вашей зоны. Ка к види
те, товарищи, интенсивное использо
вание земли невозможно при траво
польном севообороте и там, где не вы
ращиваются бобовые, кукуруза  и са
харная свекла. Эта задача с успехом 
решается в пропашных севооборотах 
без трав и чистых паров.

В Сибири под чистыми парами бы
ло занято в прошлом году 2 млн. 446 
тыс. гектаров, или 7,8 проц, пашни. 
Это вроде не так много. Но есть спе
циалисты, которые настаивают на 
необходимости иметь до 30 и даже 
более процентов пара. Они хотят про
пустить все земли через пары, что 
это якобы будет способствовать очи
щению полей от сорняков.

Н и одно хозяйство не вьппло в лю
ди на паровой и травопольной систе
ме земледелия. Назовите хотя бы 
один колхоз или совхоз, который на 
траве или на парах'достиг бы успеха. 
Наоборот, передовиками стали те, 
кто перешел на возделывание к у ку 
рузы, кормовых культур, бобов, са
харной свеклы.

В 1962  году посевы кукурузы  в 
районах Сибири должны вырасти до 
3 млн. 250 тыс. гектаров. У  нас 
имеются тысячи звеньев и бригад, 
много колхозов и совхозов, которые 
ежегодно получают высокие урожаи 
кукурузы . Надо настойчиво обучать 
кадры передовым методам на прак
тике. Но< руководители районов и  об
ластей забывают об этом. Урожаи 
этой культуры во многих хозяйствах 
очень низкие. В 1961 году в Алтай
ском крае собрано кукурузы  всего по 
1 3Z  цент, с гектара, в Новосибир

ской области ^  по 119 центнеров, 
в Кемеровской области —* по 142, в 
Читинской —  по 107, а в Краснояр
ском крае —  по 86  центнеров.

Выращивание высоких урожаев 
кукурузы  с початками молочно-вос
ковой спелости должно стать выгод
ным резервом создания кормовой ба
зы не только для крупного рогатого 
скота, но и для свиней, овец и пти
цы.

Докладчик останавливается на воз
делывании бобовых культур. В 1962 
году значительно увеличился посев 
гороха и кормовых бобов. Но расши
рение площадей —  не самоцель. Мы 
должны научить людей, ка к  указы
вает докладчик, выращивать высокие 
урожаи кукурузы , гороха, бобов и са
харной свеклы.

Сейчас у  нас семян гороха и кор
мовых бобов недостаточно. Задача 
заключается в том, чтобы ка к  можно 
быстрее их размножить. Видимо, в 
первые годы нам надо широко приме
нять квадратно-гвездовой и широко
рядный способы посева, чтобы быст
рее обеспечить все хозяйства семе
нами этих ценных культур.

В отдельных районах иногда воз
никает спор —  какой из двух куль
тур отдать предпочтение: гороху или 
бобам. Одни отстаивают горох, а дру
гие— бобы. Те и другие зачастую пра
вы. В одной зоне лучший результат 
дают бобы, в другой —  горох. В К у - 
лундинских степях, вероятно, пре
имущество будет за горохом, в неко
торых других районах —  за бобами. 
Многие настаивают на том, чтобы 
выращивать бобы не на зерно, а си
лосовать их в смеси с кукурузой или 
в чистом виде. Видимо, эти товарищи 
правы. Возможность и необходимость 
использования бобов на силос под
тверждается практикой. Способы сме- 
шаных посевов бобов и кукурузы  
сейчас изучаются научно-исследова
тельскими учреждениями и  практи
ками.

Далее тов. Воронов говорит о том, 
что в борьбе за повышение урожай
ности большое значение имеет, си
стема обработки почвы, что в этом 
деле надо опираться на достижения 
передовых хозяйств и научно-иссле
довательских учреждений. Колхоз 
«Страна Советов» Алтайского края 
получает высокие устойчивые уро
жаи. В основе обработки почвы, как 
рассказывает председатель артели 
Н. Н. Буханько, здесь играет ранняя 
глубокая с осени выравненная зябь. 
В хозяйстве обращают внимание на 
такие кажущиеся на первый взгляд 
«мелочи», ка к  ежегодные изменения 
направления вспашки, систематиче
ские изменения ее глубины, глубо
кую  заде.чку семян и другие приемы. 
Большое внимание в колхозе уделяют 
вопросам сохранения и накопления 
влаги в почве.

Изучая опыт передовиков, —  про
должает тов. Воронов, —  можно сде
лать вывод, что в условиях Сибирп 
главное —  это своевременная вспаш
ка зяби, накопление и сохранение 
влаги в почве, правильная весенняя 
обработка полей, агротехнически гра
мотное проведение сева. Практикой 
доказано, что посевы по весновспаш
ке в Сибири дают значительно мень
ший урожай. Но, к  сожалению, в те
кущем году зяби здесь вспахано ма
ло.

Огромные объемы весновспашки 
создают трудности в проведении ве
сеннего сева. Нужно очень серьезно 
готовиться к  предстоящим весенним 
по.тевым работам, сделать все для 
того, чтобы завоевать высокий уро
жай в 1962 году.

Докладчик указывает на необходи
мость внедрения агропаспортов и 
кни г истории полей колхозного и сов
хозного производства, ка к  это потре
бовал январский Пленум Ц К КПСС. 
Агропаспорта способствуют повыше
нию ответственности специалистов за 
порученное дело, поднимают их роль 
и авторитет.

Останавливаясь на вопросах улуч
шения руководства развитием обще
ственного животноводства, тов. Воро
нов указывает, что задача получить 
ао 75 центнеров мяса в убойном ве
се на сто га пашни и по 16 центне
ров на сто гектаров других угодий 
является программой для всех рай
онов Сибири, для каждого колхоза и 
совхоза. ,

Однако проверка показывает, что 
во многих районах, областях, краях 
и автоно.чных республиках к  выпол
нению этой программы подходят фор
мально. Некоторые руководители ду
мают достигнуть этого рубежа толь
ко в 1970 году, а кое-кто рассчиты
вает и на более длительный срок. 
Правы ли такие руководители? Конеч
но, нет. Так могут поступать люди, 
которые не верят в свои силы, в воз- 
молшости нашего социалистического 
сельского хозяйства.

Что нужно для получения такого 
количества мяса? Прежде всего кор
ма, Они будут, если мы научимся вы
ращивать высокие, урожаи кукур узы .

бобов, го р м а, сахарной свеклы. А 
разве на это потребуется 10 и более 
лет? Для этого нужно три —  макси
мум четыре года.

В Программе КПСС записано, что 
главный путь подъема сельского хо
зяйства —  всесторонняя механиза
ция и последовательная интенсифи
кация, превращение сельскохозяйст
венного производства в разновидность 
промышленного. V нас есть передови
ки , которые внедряют новый прогрес
сивный тип -содержания скота. В пе
чати широко показывался опыт кол
хоза «Новая я:изнь» Тульской обла
сти, где председателем т. Семенов. 
Пока это хозяйство базировало свое 
жігвотноводство на летнем пастбищ
ном содержании с применением так 
называемого зеленого конвейера, в 
нем было всего 9 коров на сто гек
таров. После перехода на круглогодо
вое стойловое содержание с кукур уз
ным типом кормления животных, на 
тех же самых землях .здесь сейчас со
держится по 28 коров на сто гекта
ров. Тов. Семенов утверждает, что 
он будет иметь 40 коров на сто ге к
таров. Конечно, там, где есть пастби
ща, скажем в Горно-Алтайской авто
номной области п  некоторых других 
местах, надо' эффективно использо
вать их.

к  сожалению, многие руководители 
хозяйств цепляются за старое. Есть 
случаи, когда под пастбища в неко
торых хозяйствах оставляют даже 
пахотные земли лишь бы только па
сти скот. А ведь на этих земляа мож
но п о л за ть  значительно больше кор
мов.

Еще несколько лет назад академик 
М. Ф. Иванов разбил теорию, распро
странявшуюся некоторыми учеными, 
что якобы плуг вытесняет овцу. В 
своей замечательной статье по этому 
вопросу он показал не только воз
можность, но и необходимость интен
сификации этой отрасли хозяйства, 
перевода овцеводства, а также и 
крупного рогатого скота на круглого
довое стойловое содержание с интен
сивным типом кормления.

До сих пор, к  сожалению, имеются 
специалисты, —  говорит тов. Воро
нов, —  которые связывают развитие 
таких отрасл.ей хозяйства, ка к  овце
водство, крупное молочное и мясное 
животноводство, с на.тичием пастбищ 
в хозяйстве. Это, конечно, неправиль
но. Передовой опыт, практика под
тверждает, что главное для увеличе
ния поголовья скота, производства 
мяса, молока и других продуктов 
животноводства —  это корма. Но по
ка кормами мы занимаемся плохо. В 
Сибири под кормовыми культурами 
занято 25,1  процента всей пашни, в 
том числе под кукурузой только 9 
процентов, под сахарной свеклой 0,6 
процента, зато многолетние и одно
летние травы составляют 13,1 проц. 
Необходимо решительно изменить 
структуру посевных площадей, сде
лать это по тем расчетам, которые 
предложил в своей речи в Целиногра
де Н. С. Хрущев.

Подчеркивая необходимость изме
нения рациона кормления всех видов 
скота, тов. Воронов говорит, что се
нотравяной тип кормления животных 
сложился в результате травопольной 
системы земледелия и не является 
единственно обязательным типом 
кормления. Опыт учит, что за силос
ным типом кормления большое буду
щее, это нужно глубоко осознать всем 
работникам животноводства.

Указав на большое значение внед
рения беспривязного содержания ж и 
вотных и всемерного распростране
ния метода повышения жирномолоч
ности коров, предложенного академи
ком Т. Д. Лысенко, докладчик оста
навливается на вопросах развития 
овцеводства —  выгодной отрасли хо
зяйства для Сибири, а также исполь
зовании местных строительных ма
териалов при строительстве живот
новодческих помещений.

Коммунистическая партия, —  го
ворит в заключение тов. Воронов,—  
зовёт сибиряков на великий истори
ческий подвиг: получать по 20 цент
неров зерновых с гектара, произво
дить 75 центнеров мяса на сто гек
таров пашни и 16 центнеров на сто 
гектаров остальных угодий.

Более полувека назад великий Ле
нин сказал о Сибири теплые слова: 
«Чудесный крап с большим буду
щим». Эти слова были произнесены 
в разговоре о сельском хозяіістве. 
Будто предугадал Владимир Ильич 
подвиг покорителей целины. Сейчас 
мы стоим на пути к  новому подвигу. 
Сибирь должна стать кладовой хлеба, 
мяса, молока. Взять этот рубеж по- 
плечу сибирякам.

Затем выступил директор Алтай
ского научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства Г. А. 
Наливайко.' ' '

Мы собрались здесь, говорит он, 
чтобы разработать план создания 
изобилия продовольствия, опреде
лить, что может дать богатая земля 
Сибири.

Какая система земледелия обеспе
чивает самый большой выход продук
тов при минимальных затратах и 
лучше всего повышает плодородие 
почвы?

Ответить па этот вопрос могут 
только цифровые данные, получен
ные в сравнимых условиях и под- 
тверлсденные производственной прак
тикой. Многолетние опыты, прове
денные в Алтайском научно-исследо
вательском институте сельского хо
зяйства, показывают, что пропашные 
севообороты дают в 2 — 3 раза боль
ше продуктов растениеводства, чем 
севообороты паротравопольные.

Оратор приводит убедительные 
факты могущества пропашных сево
оборотов. В одном из них, где поло
вину занимала кукуруза  и полови
ну  —  яровая пшеница, было собра
но по 44,7  центнера кормовых еди
ниц с гектара, а в классическом се
мипольном травопольном севообороте 
—  только по 19,1 центнера кормо
вых единиц с гектара.

В течение последних шести лет 
ежегодно сокращались малоценные 
культуры, расширялся пропашной 
клин и увеличивались площади под 
яровой пшеницей.

В нынешнем го д у ,' сообщает тов. 
Наливайко, мы расширили пропаш
ной клин до 17 процентов, а пло
щадь под зерновыми до 70 процен
тов. В результате чего собрано по 
25,3  центнера кормовых единиц с 
гектара пашни и в том числе по 
13 ,64  центнера зерна.

В 1962  году пропашной клин до
водим до 33 процентов. Такая струк
тура площадей даже при получении 
урожая на уровне прош лых-лет, в 
пределах 20  центнеров с гектара, 
обеспечит сбор продуктов растение
водства по 35,5  центнера кормовых 
единиц с гектара пашни. В том чис
ле по 15,7  центнера зерна.

Институт ежегодно реализует по 
10 центнеров зерна с каждого гек
тара посева зерновых, в то же время 
увеличивая производство продуктов 
животноводства*

Ес.ти в 1957  году было произве
дено мяса в убойном весе на сто гек
таров сельхозугодий по 12 центне
ров, то в 1959  году по 27 ,7 , в 1961 
году около 40 центнеров, а в 1963 
году, на урожае зерна и  кукурузы  
1962 года будет произведено по 75 
центнеров мяса на сто гектаров и по 
16 центнеров на сто гектаров прочих 
сельскохозяйственных угодий.

Оратор подчеркивает, что для всех 
опытно-показательных хозяйств Ал
тайского края разработаны такие ме
роприятия, определена такая структу
ра посевных площадей, которые по
зволят в 1970 году всем хозяйствам 
Алтайского края достичь производ
ства 75 и 16 центнеров мяса на пло
щади восемь миллионов гектаров 
пашня и пять миллионов гектаров 
прочих сельхозугодий. Ученый заяв
ляет, что расширение пропашного 
клина за счет кукурузы , бобов и са
харной свеклы —  верный путь к  по
лучению удвоенных урожаев на Ал
тае, причем в самые ближайшие го
ды.

Совершенствуя структуру посев
ных площадей, отмечает далее дирек
тор института, следует одновремен
но решать и другие вопросы, приво
дить в действие все резервы, обеспе
чивающие повышение урожайности и 
валовых сборов продуктов растение
водства и животноводства.

Останавливаясь н& вопросе, в ка
ком севообороте больше накапливает
ся органического вещества, доклад
чик приводит пример из опыта ин
ститута. После кукурузы  органиче
ского вещества остается больше, чем 
после многолетних трав. В производ
ственных опытах института урожаи 
пшеницы, полученный по кормовым 
бобам и кукурузе, превысил 2.7 цент
неров с гектара, а по чистым парам 
составил лишь 22 центнера. Еще 
лучших результатов 'добились на 
Краснощоковском гѳеударственном 
испытательном участке. Здесь, в кон
курсном сортоиспытании урожай 
пшеницы по бобам составил 40 цент
неров с гектара, по кукурузе —  33 
центнера, по чистым парам —  32. 
Бобы прочно поселились на Алтае. 
Они венчают пропашную систему зем
леделия.

Кукуруза, бобы и другие парозани
мающие культуры, заявляет оратор, 
обеспечивают скот кормами, дают еще 
и органическое удобрение, а пары 
ничего не дают. На полях института 
на гектаре посева кукурузы  накапли
вается 30 — 37 тонн навоза или 10 
— 12 тонн перегноя-сырца.

Докладчик рассказал о большом 
влиянии удобрений на повышение 
урожайности. В институте пшеница 
«барнаульская-32» на полях, удоб
ренных фосфором и компостом, дает 
до 46 центнеров с гектара.

Расширение посевов кукурузы  в 
степи —  прямой и верный путь уве
личения производства зерна. Успеш
ное решение белковой проблемы мо

жет быть осуществлено за счет воз
делывания кормовых бобов и гороха. 
Тов. Наливайко приводит примеры, 
свидетельствующие о том, что в Ал
тайском крае самой высокоурожай
ной культурой является горох. Он 
имеет наиболее короткий вегетацион
ный период (7 0 — 80 дней), что по
зволяет поднимать раннюю зябь. По 
содержанию белка в зерне горох и 
бобы в 2 ,5 — 3 раза превосходят овес 
и другие малоценные культуры.

Достойным напарником кукурузы  
называют кормовые бобы хлеборобы 
Алтая.' I I  это заслуженно. В нынеш
нем году на Алтае они возделыва
лись на площади 53 тысячи гекта
ров. В будущем году эта ценная кор
мовая культура будет размещена на 
площади до 2 50  тысяч гектаров.

Рассказывая о способах возделы
вания кор.мовых бобов, докладчик об
ращает внимание на подбор их сор
тов и размнол:ение се.мян и рекомен
дует ранние посевы, которые имеют 
большое преимущество перед поздни
ми. Затем говорит о посеве кормовых 
бобов в смеси с кукурузой, которые 
дают до 85 граммов §елка на кормо
вую единицу силоса.

Выступающий напоминает, что за 
последнее время было принято счи
тать основными и  незаменимыми кор
мами для большинства животных се
но, пастбищную траву и  овес. Расче
ты  показывают, что для обеспечения 
ПОГОЛОВЬЯ'скота сеном и зеленым 
кормом по старым нормам кормления 
на конец семилетки в Алтайском 
крае потребуется дополнительно за
нять однолетними и многолетними 
травами более одного миллиона ге к
таров пашни. Для этого придется со
кращать площади под зерновые куль
туры. Такая система кормления яв
ляется порочной и непригодной.

В целях максимального увеличения 
производства продуктов животновод
ства с единицы земельной площади 
институт разработал и внедряет та
кую  систему кормления, которая ба
зируется на наиболее урожайных кор
мовых культ5Т)ах и в первую очередь 
на кукурузе.

Докладчик остановился на опытах 
скармливания кзжурузы  животным. 
Так, при содержании коров на к у ку 
рузном силосе на сто гектаров посе
вов можно получать 2 .093 центнера 
молока, а при содержании на искус
ственном вико-овсяном пастбище 
только 933 центнера.

Б текущем году в институте был 
проведен опыт мясного откорма сви
ней в возрасте от 3,5 до 6,5 месяца 
(июль —  октябрь). Цель опыта —  
изучить сравнительную эффектив
ность использования рационов, сба
лансированных за счет кормовых бо
бов. Среднесуточный привес бобовой 
группы оказался на 20,2  процента 
выше, чем у  животных контрольной 
группы.

На ферме института группа быч- 
ков-кастратов 105 дней (июнь —  
сентябрь) находилась на , стойле. 
Бычки получали только кукурузны й 
силос и по два килограмма концент
ратов. Одна из стойловых групп по
лучала. кроме силоса, два килограмма 
бобовой муки. Контролем служила 
группа на пойменных пастбищах.

В. результате опыта выявилось, 
что быч5:и стойловых групп росли 
лучше пастбищных. Среднесуточный 
привес по всем стойловым группам 
был на 33 процента выше против 
контрольно-пастбищной группы . По
мимо высокого привеса бычки стой
ловых групп дали более высокий 
убойный выход. Мясо бычков опыт
ных групп содержало больше жира и 
меньше воды.

Директор института подчеркивает, 
что старая система кормления овец 
базировалась исключительно на паст
бищном содержании в летний период. 
Для овец требовались так называе
мые «твердые пастбища», т. е. есте
ственные или полученные за счет по
сева многолетних трав.

В институте в порядке опыта лет
нюю пастьбу овец заменили стойло
вым содержанием на кукурузном си
лосе. Матки содержались на силосе. 
В суточном рационе было 8 кило
граммов кукурузы , сбалансированной 
по протеину за.счет добавки 0 ,25 к г  
бобовой муки. Матки после отбивки 
ягнят быстро повысили упитанность, 
прибавили в весе на 2,5 к г  больше 
против контрольной (пастбищной).

Хорошие результаты получены 
при выращивании на кукурузном 
силосе молодняка овец.

Стойловое содержание овец на к у 
курузе открывает большие перспек
тивы производства дешевого и  скоро
спелого мяса —  баранины.

Тов. Наливайко доказывает, что 
переход на новые типы кормления 
животных с использованием кукур уз
ного силоса и кормовых бобов в не
сколько раз увеличит производитель
ность пашни по производству про
дуктов животноводства.

Данные первых опытов в  произ-і

водственная практика хозяйства Ал-* 
тайского края дает полное основание • 
для смелого перехода на новую си
стему‘ кормления. Основой должны 
быть силосная кукуруза , богатая по
чатками, кукуруза  в зерне, кормовые 
бобы и другие зернобобовые культу
ры. В рационах к  минимуму должны 
быть сведены сено и зеленые корма, 
производимые на пахотных землях, и  
заменены силосом из кукурузы  на 
протяжении всего года. Потребность 
животных в протеине должна удов-* 
летворяться за счет кормовых бобов, 
дающих высокобелковое зерно, бога
тую  протеином солому.

Докладчик говорит, что в Алтай
ском крае насчитывается 1 .520 ты
сяч гектаров сенокосов и  3 .230  ты
сяч гектаров пастбищ, в том числе 
550 тысяч гектаров составляют пой
менные луга и пастбища в долине 
реки Обь и ее притоках. Эти огром
ные природные богатства должны 
быть приведены в действие.

На трибуне— известный забайкаль
ский механизатор из колхоза «Пер
вое мая» Ш илкинского района 
А. Г. Лисичников, которого на пре
дыдущем совещании передовиков 
сельского хозяйства Сибири в марте 
этого года Н. 0 . Хрущев назвал ча
родеем возделывания кукурузы . Он 
говорит,, что взятые им обязатель
ства выполнены. Вместе с напарни
ком Иваном Сухановым, они получи
ли не по 1 .200  центнеров зеленой 
массы с гектара, ка к  обещали, а по 
1 .225  центнеров. Себестоимость к у 
курузного силоса, заложенного в 
колхозе, составляет всего лишь че
тыре с лишним копейки.

Ор|тор рассказывает об особенно
стях агротехники, применяемой им 
при выращивании кукурузы  в усло
виях Забайкалья, и, в частности, в 
своем колхозе. Кукурузу  он несколь
ко лет подряд сеет на одном и  том 
же участке, хорошо прогреваемом 
солнцем. Особое значение им при
дается обработке і г  удобрению поч
вы. Б связи с этим, он ставит вопрос 
о том, чтобы в Забайкалье больше 
завозилось минеральных удобрений.

Осенью прошлого года в колхозе, 
где работает Лисичников, обком пар
тии создал областную ш колу пере
дового опыта кукурузоводов. В ней 
обучалось 140  человек, главным об
разом молодых механизаторов. Боль
шинство' из них тоже добилось от
личных результатов. Сейчас ку ку р у 
зоводы Забайкалья снова включи- 
ѵлись в поход за «большую» к у ку 
рузу.

■—  Мне, —  говорит тов. Лисични
ков, —  посчастливилось быть деле
гатом X X II съезда Коммунистической 
партии. В Кремлевском Дворце 
съездов я  встретился с Николаем 
Федоровичем Мануковскіш , по бро
шюре которого изучал технику квад
ратно-гнездового способа сева. Нам 
с ним было о чем поговорить. Меня 
особенно заинтересовал его рассказ 
о работе крупны х механизированных 
звері.ев по возделыванию ку ку р у 
зы. Мы у  себя в колхозе тоже орга
низовали такое укрупненное звено 
и вскоре убедились, что сделано это 
пе зря. В этом звене лучше, чем 
раніше в мелких звеньях, исполь
зуются техника и удобрения.

Выступающий подчеркивает, что 
если строго соблюдать все правила 
агротехники, то в Забайкалье, ка к  
и во всей Сибири, можно выращи
вать высокие урожаи кукурузы  и 
тем самым в достатке обеспечить 
скот сочными кормами. А  это позво
лит производить больше молока, мя
са и других сельскохозяйственных 
продуктов,

Б Читинской об.части уже в буду
щем году посевы кукурузы  увели
чатся до 120  тысяч гектаров. Вы
растить хороший урожай на такой 
площади —  задача не легкая, но ора
тор заверяет, что он и его товарищи 
—  забайкальские кукурузоводы 
справятся с этим делом:

^  Наше хозяйство не имеет чи
стых паров с 1956 года, —  начинает 
свое выступление Е. А. Eropos. 
директор Бердского опытно-показа
тельного совхоза, Искитимского рай
она, Новосибирской области. —  Чи
стые пары мы занимаем пропашны
ми культурами, в основном ку ку р у 
зой и частично картофелем.

С переходом па пропашную си
стему земледелия резко поднялась 
урожаііность. За последние шесть .чет 
наше хозяйство без чистых паров 
получн.чо средний урожай зерновых 
культур 16 центнеров с гектара, а 
в четвертом отделении, где пропаш
ные культуры  занимают до 30 
процентов площади, средний урожай 
составил 22  центнера с гектара.

Эти данные говорят о том, что без 
паров можно добиться высокой уро
жайности и большего количества 
кормовых единиц c гектара.

(Продолжение на 2 -й  стр.)«
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(Продолжение. Начало на 1-й стр.).

Подняв урожайность сельскохо
зяйственных культур, ыы оказались 
способными*' обеспечить животновод
ство сочными кормами. Наше хозяй
ство за последние четыре года не 
заготавливало меньше 15 тонн соч
ны х кормов на корову, а в 1961  го
ду запасли по 18 тонн. Если бы мы 
не перешли на пропашную систему 
земледелия, а цеплялись за чистые 
пары, ыы никогда не могли бы по- 
л і^ и т ь  такого количества кормов, 
какое получаем сейчас.

Директор говорит, что только 
’благодаря обеспеченности сочными 
кормами —  кукурузой , свеклой и 
другими им удалось резко поднять 
продуктивность животноводства. За 
шесть лет средний удой от коровы 
составил 2 .9 5 0  килограммов молока.

Кукуруза  помогает уничтожать 
сорную растительность не хуж е, .чем 
пары. В этом году на посевах после 
кукур узы  в хозяйстве получили уро
жай зерновых не ниже 20 центнеров 
с гектара. Кукуруза  и картофель 
к а к  предшественники свободно могут 
заменить пары.

Наш совхоз, продолжает тов. Его
ров, пока еще далек от требований, 
которые предъявлял к  совхозам на 
предыдущих совещаниях Н. С. Хру
щев. На сто гектаров пашни мы по- 
лз'чилн всего 41 центнер мяса в 
убойном весе. Подсчитав возможнот 
жти, наш коллектив наметил в 1963 
году произвести 75 центнеров мяса 
на сто гектаров пашни и  16 центне
ров на прочие сельхозугодья. Ора
тор подробно характеризует, ка к  и 
за счет чего совхоз добьется резкого 
увеличения производства мяса, ово
щей и других продуктов.

tлoвo  получает передовая^ доярка 
Пр.окопьевского совхоза Кемеров
ской области А. С. Гопанюн. Расска
зывая об огромном подъеме, вызван
ном решениями X X II съезда КПСС, 
она делится опытом беспривязного 
содержания коров.

—  Дояркой я  работаю 14  лет, ^  
говорит она, —  и прямо скаж у, что 
это не легкий труд, особенно доение 
вручную. Коров-то в группе немно
го, всего 15, а так наработаешься за 
день, что рукам больно. Но вот уже 
второй год на нашей ферме коровы 
содержатся беспривязно, доение мы 
ведем машиной на доильной пло
щадке типа «елочка». Я и  моя под
руга Прасковья Михаленко сейчас 
доим 2 18  коров. Если раньше # н а -  
даивала 3 5 — 40 тонн молока в год, 
то сейчас за десять месяцев надоила 
2 5 2  тонны, или в шесть раз больше.

[ А работать стало легче и  времени 
свободного больше. На каждую дой- 

- к у  мы затрачиваем два часа. Хоро
шо работать ца «елочке» и выгодно’ 
Молоко стало дешевле на десять про
центов, а зарплата наша повысилась,

Наш пока и  небольшой опыт по
казывает, что метод беспривязного 
содержания коров и в условиях Си
бири вполне возможен, а в сочета
нии. е доильной йлощадкой «елоч
ка»  он приносит большое облегче
ние работникам ферм. Наша «елоч
ка»  недорогая, простая, ее можно 
сделать на любой ферме колхоза и 
совхоза, и  тогда каждая доярка смо
жет доить 100  и  более коров.

При таком содержании скота, 
заявляет тов. Гопанюк, кормов ухо
дит не больше. При обычном содер
жании в совхозе на центнер молока 
расходуется кормов на 5 рублей 
65  копеек, а по нашей ферме —  на 
5 рублей 83 копейки. Разница, ка к  
видите, совсем небольшая. Молоко 
ж е  дешевле на 78 копеек. Многие 
доярки и специалисты нашей обла
сти приезжают учиться к  нам.

Совхоз этот пригородный и обеспе
чивает шахтеров Прокопьевска мо
локом, мясом, овощами. За десять 
месяцев надоено молока по 352  цен
тнера на сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий и получено по 30 
центнеров мяса в убойном весе.

—  Мы с моей подругой Миха- 
лейко Прасковьей Васильевной, —  
говорит в заключение т. Гопанюк,—  
решили в 1 96 2  году надоить 600  
тони молока, снизить его себестои
мость еще на 20 процентов и дове
сти до 8  рублей центнер. Таков наш 
ответ на решения съезда партии.

—  Колхозники и  колхозницы, 
специалисты нашего колхоза, являю-

. щегося опытно-показательным хо
зяйством, —  говорит председатель 
сельхозартели и.мени X X II съезда 
КПСС Курганской области А. Д. Ел
ки н , —  успешно завершили сель
скохозяйственный год, внесли свой 
скромный вклад в осуществление 
задач, поставленных коммунистиче
ской партией nej)efl работниками 
сельского хозяйства. Со всей площа
ди зернобобовых кулы уф  в три 
тысячи гектаров получен урожай по

. 1 7 ,8  центнера. Это позволило колхо
зу перевыполнить социалистические 
обязательства по продаже хлеба го
сударству.

Хороший урожай пшеницы, ячме
ня, гороха и других ку л и у 'р  явился 
результатом подъема культуры  зем
леделия. внедрения передовых агро
технических приемов. Мы проводили 
посев в сырую, хорошо подготовлен
ную  землю, уде.тяли большое внима
ние накоплению влаги в почве, про
водили сев только проверенными се
менами перекрестным и узкорядным 
способами, увеличили вывозку на 
поля местных удобрений.

Перед работниками сельского хо
зяйства поставлена ответственная 
и  почетная задача: в ближайшие го
ды производить мяса по 75 центне
ров на сто гектаров пашни и по 16 
центнеров на сто гйктдппи пг-ральных 
угодий.

.Чте^бы,претворять эти указания 
жизінь, ва м  ц^’ж но  производить мяса 
в убойнЬм весе ежегодно 3 .805  цен- 
тнерЬв. В '^ о м  году, по предваритель
ны м . данны л^. будет получено 2 .3 0 0  
центнеров м ^ а .  Мы рассчитали, что 
к  1 ’963  году полностью выполним 
поставленную, задачу. Базой этому 
с л у ж т*  возросшее поголовье скота, 
резкое'увеличенивіЗапасов кормов и, 
в частности, кукурузного  силоса,

О'дновременно с увеличением 
производства мягса колхоз к  концу 
1963'д'ода увеличит поголовье коров 
с 700  до 1 .0 0 0  и  .резко поднимет на
дои молока. Для того, чтобы этого 
д о бться , артель намечает расши
рить посев к у ку р у зы  до тысячи ге к
таров и  ДО'^600 —  гороха и^бобов,

Н . С. Хрущев резко критиковал 
Курганскую  область за то, заявляет 
тов. Елкин, что ее хозяйсттва сеют 
овес и  не уважаю т ку ку р у зу . Мы 
сделали вывод из этой кри ти ки . В 
этом году овес, в нашей артели вы
теснен другим іг более ценными куль
турами. Небольшие площади солон
цовых земель заняты донником, 
который дает высокие урожаи хоро
ш их кормов.

В заключение выступающий го
ворит, что наряду «  общим ростом хо
зяйства сельхозартели улучшается и 
жизнь колхозникощ. За последние 
три года построено’* много добротных 
домов. В центре колхоза вырос за
мечательный Дворец культуры . В 
д р у и х  населенных п унктах  построе
ны  колхозные клубы . В  село пришло 
телевидение. Но все, что сделано, 
это толы »  начало претворения в 
жизнь великой Программы коммуни
стического строительства.

В своем выступлении бригадир 
комплексной бригады колхоза «Стра
на Советов» Алтайского края 
А. А. Беккер сказал, что этот год —  
самый счаіртливый в его жизни.

—  Краевая партийная организа
ция избрала) меня делегатом на X X II 
съезд наш ей‘шартии, —  говорит тов, 
Беккер, —  е « ш  меня спросят, какая 
минута на съевде была самая вол
нующая, я  отве’ту : это тот момент, 
когда я поднял "мандат за утвержде 
ние новой Программы строительства 
ком мунизма..

Затем оратор рассказьгеает о де
лах в своей бригаде. За последние 
пять лет урожай зерновых здесь 
составил 23 центнера с гектара, к у 
курузы  на силос и  початки— 2 9 0 —  
3 12  центнеров, сахарной свеклы в 
среднем получено 2 30  центнеров с 
гектара.

Бригада имеет около 500  голов 
крупного рогатого скота, sraoro овец, 
свиней, птицы . При всем этом, по 
признанию бригадира, показатели 
выхода продукции на сто гектаров 
сельхозугодий пока еще малы. Но, 
твердо заявляет он, в 1965  году мы 
сдадим государству 75  центнеров 
мяса на сто гектаров пашни и 16 
центперов на другие сельскохозяй
ственные угодья.

Тов. Беккер на интересных срав
нительных данных показывает, ка к  
за счет освоения целинных земель 
выросло производство зериа. До 
1953  года бригада продавала госу
дарству всего 2 .5 0 0 — 3 .0 0 0  центне
ров хлеба, теперь 20  с лишним 
тысяч центнеров. Силоса закладыва
ли 4 0 — 50 тонн, сейчас же — > 4,5 
тысячи тонн.

Мы не только стали много 
продавать хлеба, ^  указывает ора
тор, —  но и по-другому стали жить 
на селе. Еще недавно у  нас строили 
дома только саманные, без кры ш , в 
настоящее время все строят кирпич
ные здания. У колхозников появи
лись телевизоры, почти в каждом 
доме радиоприемник, мотоциклы. До 
освоения целины мы не могли этого 
иметь —  не было доходов.

Знатный бригадир *осо6о подчерки
вает, что для получения урожая по- 
прежнему главным остается высокая 
культура земледелия. Он на приме
рах показывает, какое значение в 
прибавке урожая имеет ранняя гл у 
бокая зябь, своевременно обмолочен
ные и очищенные семена, снегоза
держание, правильная норма высева, 
глубокая заделка семян.

Главное же —  это труд и любовь 
к  земле. В настоящее время хлеборо
бы нашей бригады уже отремонтиро
вали весь прицепной инвентарь, пол
ным ходом ведут ремонт тракторов, 
на большой площади задержан снег. 
Ставится задача получить не 2 0 — 23 
центнера, ка к  первоначально обеща- 
.ти, а 2 5 — 26 центнеров зерна с ге к
тара. Для этого мы делаем все, чтобы 
еще выше поднять культуру земле
делия, готовим для посева семена 
только высокоурожайной сортовой 
пшеницы.

В заключеігае тов. Беккер расска
зывает, ка к  они помогают отстающим 
бригадам соседнего колхоза выйти в 
число передовых. Он заверяет Цент
ральный Комитет КПСС и лично 
Н . С. Хрущева, что в ответ на реше
ния X X II съезда партии они отдадут 
все силы и  энергию на построение 
коммунизма.

Выступает кукурузовод совхоза 
«Межегей» Тувинской автономной 
республики П. А. Пикало.

—  Мы живем в чудесное время!—  
восклицает кукурузовод. —  Строя 
коммунизм, советские люди букваль
но преображают мир. Тов. Пикало го
ворит о том, что величественные пер
спективы, которые открыл перед со
ветским народом исторический X X II 
съезд партии, вливают небывалую 
энергию в сердца и р уки  тружени
ков далекой Тувы.

Посланец тувинских хлеборобов 
рассказывает о той , что на его роди
че трудится немало энергичных дйч

дей с золотыми рунами. На своей су
ровой вемле они успешно выращива
ю т ку ку р у зу , нередко при этом про
являя много смекалки, инициативы, 
находчивости в борьбе с капризами 
суровой природы. Звено тов. Пикало 
получило в этом году более чем по 
700 центнеров кукур узы  с гектара.

Тувинский кукурузовод заявляет, 
что следуя примеру т. Лисичникова 
из Читы, он и его напарник решили 
в будущем году вырастить по тыся
че центнеров зеленой массы кожуру- 
зы на ста гектарах.

Свинарь совхоза «Россия» Красно
ярского края А. И. Мякишев вспоми
нает, ка к  на прошлом совещании 
этой же высокой трибуны он обещал 
вместе с женой откормить за год три 
тысячи свиней.

Сегодня рад доложить Центрально
му Комитету партии и Вам лично, 
Никита Сергеевич, говорят он, что мы 
свое обязательство вьгаолнили. Вме
сте с тем хочу признаться, что я не 
смог добиться большого снижения се
бестоимости мяса. Оно стоит дешев
ле, чем в прошлом году, но еще доро
говато. Чтобы получить дешевое мясо, 
нам надо научиться выращивать к у 
курузу с початками молочно-воско
вой спелости, возделывать больше 
сахарной свеклы и картофеля. Это 
позволит совхозу заготавливать до
статочное количество комбинирован
ного силоса.

Далее тов. Мякишев рассказывает 
о некоторых достижениях совхозных 
кукурузоводов. Звенья получают не
плохие урожаи кукурузы , но из-за 
нехватки силосных комбайнов при 
уборке испытываются большие труд
ности. Настало время обеспечить сов
хоз достаточным количеством силосо
уборочных машин.

Передовой свинарь говорит, что он 
и жена решили в 1962  году откор- 
Ъ іть  четыре тысячи животных и 
сдать государству 3 .200  центнеров 
мяса, а себестоимость центнера при
веса снизить на десять рублей.

Выращивание кукурузы  на зерно 
в Сибири директор Сибирского науч
но-исследовательского института 
сельского хозяйства И. В. Зезин на
зывает одним из главных резервов 
повышения іфожайности и увеличе
ния валовых сборов зерна. Он рас
сказывает о том, что в институте соз
дан скороспелый сорт кукурузы  с ве
гетационным периодом 90 — 100
дней. За последние семь лет этот сорт 
неизменно дает, урожаи по 37 цент
неров зерна с гектара. Кукуруза  рай
онирована в Омской области, но бла
годаря короткому вегетационному пе
риоду может произрастать и в более 
северных районах. Мы думаем, под
черкивает оратор, что за счет этого 
сумеем в северных районах Сибири 
создать прочную основу для возделы
вания кукурузы  и выращивать почат
ки  молочно-восковой и восковой спе
лости, а в южны х районах получать 
зерно.

Сейчас институт располагает се
менным материалом скороспелой к у 
курузы  для четырех тысяч гектаров. 
В 1963  году, заявляет оратор, это 
даст нам всюможность выйти с новым 
сортом на большие производственные 
площади.

Тов. Зезин подчеркивает необходи
мость сделать кукурузное поле самым 
главным звеном в севообороте, нг 
тажое поле в полной потребности да
вать удобрения, через кукурузное по
ле вести революцию в земледелии 
Сибири.

В текущем году, продолжает он, 
мы, ка к  и Алтайский научно-исследо
вательский институт, провели боль
шой опыт по насыщению кукурузы  
бобами, в целях получения такого 
корма, который был бы обеспечен 
белком. Если сделать посевы —  три 
рядка кукур узы  и  три рядка бобов, 
то мы получим корм полностью обес
печенный белками. Это дает возмож
ность широко использовать бобы в 
качестве помощника кукур узы  для 
получения большого количества мяса 
и другой продукции животноводства.

Ученый знакомит участников со
вещания е интересными опытами пе
реданного институту Нижне-Ураль
ского совхоза. В этом хозяйстве, рас

положенном в целинном районе, в 
пашню решено вовлечь 98 процентов 
всей земли. Чтобы в этих условиях 
решить вопросы производства зерна 
и вместе с тем большого количества 
мяса, когда практически отсутствуют 
сельхозугодья, совхоз выбрал наибо
лее выгодную пропашную структуру 
полей. Принимая во внимание, что 
мы располагаем скороспелыми сорта
ми кукур узы , заявляет тов. Зезин, на 
юге области мы можем иметь сево
оборот, в котором 20  процентов зем
ли занято под ку кур узу , 20 —  под 
бобовые и  60 —  под обычные зерно
вые культуры  Сибири. Несмотря на 
отсутствие пастбищ, обилие кормов 
позволит резко увеличить поголовье 
скота. В таких условиях наиболее 
выгодным будет круглогодовое стой
ловое содержание скота.

Значительную часть речи тов. Зе
зин посвящает вопросам семеновод
ства. В прошлом году Омская область 
подвергалась справедливой критике 
за отставание этрй важнейшей от
расли. Сейчас два института произ
водят семена элиты, отделения и 
бригады в каждом совхозе и  колхозе 
занимаются производством семян.

Выступает директор опытно-пока
зательного Заларинского совхоза Ир
кутской области В. П. Закорюкин.

Изучая материалы X X II съезда 
Коммунистической .партии, говорит 
он, специалисты совхоза пришли к  
выводу, что старая структура посев
ны х площадей не обеспечивает до
статочных темпон дрста хозяйства.

Ноэтому мы решили перейти на та
кую  структуру, при которой площади 
посева будут равпяться площадям 
пашни, из них 72 процента будет от
ведено под зерновые. Это позволят 
совхозу в 1965  году получить 75 
центнеров мяса на сто гектаров паш
ня.

—  Наш совхоз,— продолжает вы 
ступающий,— является опытно-пока
зательным хозяйством. Поэтому нам 
пришлось обратить большое внима
ние на организацию труда, его опла
ту, распорядок дня.

Много труда вложил коллектив в 
выращивание новой культуры  —  
сахарной свеклы. Площадь посева ее 
составила 225  гектаров, а средний 
урожай получен в 2 2 5 — 270 центне
ров с гектара.

Изменение структуры, новые сель
скохозяйственные культуры , более 
правильная организация труда поз
волят нам уже в 1962  году увели
чить на 21 процент продажу хлеба и 
на 2 0 — 22 процента мяса и молока, 
говорит в заключение выступающий. 
Эти обязательства мы обсудили на 
совещании коллектива совхоза, и мне 
поручено передать участникам сове
щания, что они будут выполнены.

—  Нас, работников сельскохозяй
ственных вузов, особенно радует то, 
что но'вая Программа партии преду- 
сматіжвает все возростающую роль 
науки, которая становится решающим 
фактором в развитии всех отраслей 
сельского хозяйства, —  заявляет 
преподаватель Алтайского сельскохо
зяйственного института Н. И. Чека
нова.

В предстоящем году-в учебном хо
зяйстве института . все низкоурожай
ные культуры  будут полностью заме
нены высокоурожайными. Завершает
ся переход на пропашную систему 
земледелия, одной из главных куль
тур в которой являются кормовые 
бобы. В среднем за три года урожай 
бобов в учхозе составил 20 ,2  центне
ра зерна с гектара.

Рассказывая о приемах возделы
вания этой белковой культуры , тов. 
Чеканова указывает на особую важ
ность правильного выбора сроков се
ва. В условиях Сибири только самые 
ранние посевы обеспечивают высокие 
урожаи и раннюю уборку бобов.

Агроном-преподаватель рассказы
вает о приемах, ускоряющих созрева
ние бобов на корню. В учебном хо
зяйстве применили чеканку бобов —  
срезку верхушек растений, чем уско
рили созревание на пять —  шесть, а 
на некоторых участках даже на де
сять дней. Кроме этого, чеканка да
ла прибавку урожая до 2 ,7  центнера 
бобов с гектара.

Значительное место в своем вы
ступлении оратор отводит семеновод
ству бобов, рассказывает об обработ
ке семенных посевов десятипроцент
ным раствором поваренной соли, а 
также мальши дозами молибденокис
лого аммония из расчета пять грам
мов на гектар.

Затем Н. И. Чеканова останавли
вается на вопросах своевременной 
уборки бобов, В учхозе самый хоро
ший урожай собрали, когда стручки 
чуть-чуть зажелтели, а не в период 
почернения. Такой оптимальный срок 
пришелся на конец августа, и  полу
чили самый высокий урожай. Убран
ные бобы в фазе начала пожелтения 
ниж них плодов имеют и  самый боль
шой процент протеина, добавляет 
оратор.

В заключение выступления агро- 
ном-преподаватель рассказала о ме
ханизированной уборке кормовых бо
бов.

Ц. Б. Буянтуев »  старший чабан 
совхоза «Киж ингинский»  Бурятской 
АССР рассказывает, ка к  их молодое 
хозяйство справляется с поставлен
ными перед ним задачами в развитии 
овцеводства. Сейчас в хозяйстве око
ло четырех тысяч овец. В перспекти^ 
ве '  увеличение поголовья мясной 
и шерстной, породы. Еще совсем 
недавно в хозяйстве настригали с од
ного животного не более полутора ки 
лограммов грубой шерсти. В послед
нее время стада преобразованы. Те
перь выращиваются овцы, дающие 
тонкую  шерсть. Средний настриг 
шерсти с одной овцы по бригаде до
веден до трех с половиной килограм
мов. Но мы не успокаиваемся на до
стигнутом, заявляет оратор, тем 
более, что наши показатели далеки 
еще от показателей передовых хо
зяйств страны. Главное для нас •— 
создать прочную кормовую базу,

Тов. Буянтуев руководит хозрас
четной бригадой чабанов. Оплата ча
бана ведется отньгае за конечный ре
зультат труда, за конечную продук
цию, то есть за шерсть и  мясо.

Оратор высказывается за создание 
крупны х чабанских бригад.

•—» Учитывая совет Н . С. Хруще
ва, говорит чабан, —  мы стре
мимся связать в один узел животно
водство и полеводство. Так, за хоз
расчетной бригадой у  нас закрепле
ны пахотная земля, луга и пастбища, 
выделена техника, инвентарь для 
обработки земли и производства кор
мов* Таким образом, чабанская брига
да выпо.іыяет весь комплекс работ, 
связанных с производством шерсти и 
баранины. Хозрасчет положительно 
повлиял на снижение себестоимости 
продукции.

Бригада в текущем году, несмотря 
на неблагоприятные погодные уело-, 
вия, своими силами заготовила 
2 .6 0 0  центнеров грубых кормов и 
180  тонн силоса, ^ и і  кормов хва
тит на весь стойловый период, В ота
ре бригады второйігод не знают яло
вости маток, получают от ста овец по 
сто ягнят. Падеж молодняка прекра
тился, Таковы результаты работы по- 
новому.

Из года в год получает стопудовые 
урожаи зерновых Заводоуковское 
опытно-показательное хозяйство Тю
менской опытной сельскохозяйствен
ной станции.

Коллектив нашего хозяйства, рас
сказывает его директор И. Б. Кото- 
певиц, стремится ка к  можно эффек
тивнее использовать земли. В 1962  
году посевы зерновых культур уве
личатся за счет изменения структуры 
площадей и освоения новых земель. 
Много внимания будет уделено воз
делыванию сахарной свеклы, зерно
бобовых культур. Посевы кукурузы  
достигнут трех тысяч гектаров. Со 
всей этой площади намерены полу
чить початки молочно-восковой спе
лости.

Впервые в этом году хозяйство на 
площади 104  гектара посеяло кормо
вые бобы. Амбарный урожай соста
вил 15 центнеров с гектара. Это —  
замечательная кормовая культура, 
подчеркивает тов. Котолевиц. В три 
раза увеличатся в 1962  году посевы 
гороха.

Нет никакого сомнения, что наша 
система земледелия позволит резко 
повысить урожайность всех сельско
хозяйственных культур. Полностью 
будет удовлетворена потребность хо
зяйства в кормах. Продажа зерна го
сударству в будущем году возрастет 
в два раза, а поголовье крупного ро
гатого скота— на 14 процентов. В не
сколько раз увеличится поголовье 
свиней и птицы.

Далее тов. Кото.чевиц говорит, что 
опытно-показательное хозяйство 
обеспечивает колхозы района сорто
выми семенами, выращивает е рне й  
крупно-белой породы и снабжает кол
хозы и совхозы хорошими элитными 
хрячками и маточками. В хозяйстве 
организованы две постоянно действу
ющие школы передового опыта.

Новым методам откорма сельско
хозяйственных животных посвятил 
свое выступление заведующий отде
лом животноводства Алтайского на
учно-исследовательского института 
сельского хозяйства Н. К. Вишняков.

—  До последнего времени счита
ли, —  говорит он, —  что основны
ми и незаменимыми кормами для ско
та являются сено и пастбищные тра
вы, а из концентрированных кормов 
—  овес. Об этом, к  сожалению, до 
сего времени пишется и во многих 
учебниках, по которым учатся в ву
зах и техникумах молодые специали
сты.

Опыты, проведенные в институте и 
в ряде колхозов и совхозов края, 
опрокидывают эту теорию. Не травы 
и овес, а такие пропашные культу
ры, ка к  сахарная свекла, кукуруза, 
бобы, обеспечивают наибольшее про
изводство полноценного корма с еди
ницы земельной площади.

Практика кормления коров к у ку 
рузным силосом с прибавлением 40 
процентов бобовой муки  показала, 
что надои полу^іены больше, чем при 
пастбищном содержании, по химиче
скому составу молоко оказалось не 
хуж е.

Было проверено также несколько 
вариантов беспастбищного содержа
ния овец на кукурузном силосе и бо
бовой муке. На опыт были поставле
ны матки с ягнятами. Они находи
лись на лолустойловом содержании, 
съедали в среднем по восемь кило
граммов кукурузного силоса и 250  
граммов бобовой муки . При таком ра
ционе ягнята быстро поправлялись, 
дали привес на 2 ,5  килограмма вы
ше, чем при пастбищном содержании. 
Ягнята тонкорунной породы, полу
чавшие по 5 ,8  килограмма силоса 
кукурузного и 200  граммов бобовой 
муки  имели среднесуточный привес 
166 граммов и к  6-месячыому возра
сту достигли 38 килограммов. Наст
риги шерсти тоже оказались хороши
ми.

Это говорит о том, что и овцы мо
гу т  обходиться без пастбищ и содер
жаться на кукурузном силосе.

Опыты института и  производст
венная практика позволяют сделать 
вывод о целесообразности перехода 
на новый тип кормления животных, 
подчеркивает тов. Вишняков. Он ста
вит вопрос о том, чтобы хозяйства 
Сибири быстрее изменили структуру 
посевных площадей,, заменив мало
ценные культуры  более эффективны
ми —  пропашньгаи.

Доярка совхоза «Томский» Том
ской области А. Н. Михайлова посвя
щает свое выступление механизации 
труда животноводов.

Если раньше, говорит она, 
на обслуживание 15  закреплен

ных за мной коров уходило много 
времени, то сейчас при механической 
дойке я  труж усь семь часов и  ухаж и
ваю за 115  коровами. Теперь мы 
имеем выходные дни. У  нас есть сво
бодное время. Помогла этому дойка 
на «елочке» с помощью электричест
ва. Внедрение этого метода позволило 
мне в шесть семь раз повысить 
производительность труда.

Доярки договорились с будущего 
года начать поход за «большое моло
ко» , за высокие надои —  ̂ по 2 5 0 —  
300  тонн.

В приобской степи Алтайского 
края славится высокой кѵльт^'рой 
земледелия кукурузовод А. Е. Голов
ков из Прутского совхоза.

^  Коллектив нашего совхоза, *— 
говорит механизатор, много тру
дится над созданием, прочной кормо
вой базы для животндводства. Я сна
чала выращивал ку кур узу , а затем в 
1960  году к  «королеве полей» при
соединил новосела •-*  50  гектаров 
кормовых бобов. Старания и  заботли
вый уход принесли хорошие резуль
таты. Бобы выросла на славу. Расте
ния достигли полуметровой высоты. 
Яа стеблях было до 7Q erpysKosHSo-»

бов. С каждого гектара получил п о ж а й '2 1 8  центнеров при себестоамо^
27,1 центнера зерна,

В нынешнем году я  возделывал 
кормовые бобы на площади 140 ге к
таров. 120 гектаров осенью скосили 
на зерно и намолотили 2 .806  центне
ров. 20 гектаров убрано для заклад
ки  комбинированного силоса на от
корм свиней.

Механизатор рассказывает, ка к  он 
выращивал бобы. Осенью почва бы
ла вспахана на глубину 2 5 — 27  сан
тиметров. На каждый гектар вывезе
но до 20 тонн навоза, внесено по три 
центнера суперфосфата и полтора 
центнера калийной соли. Посев про
водился 7 0 X 7 0  прицепной сеялкой 
с механизированным переносом мер
ной проволоки. Семена заделывались 
на глубину восемь —  десять санти
метров.

Всю эту площадь засеяли и убра-. 
ли два человека. Но, кроме бобов, воз
делывали 90 гектаров кукур узы  и по
лучили по 575 центнеров с гектара 
зеленой массы.

Программа партии, принятая X X II 
съездом, стала программой нашей 
жизни, с волнением заявляет В. Е. 
Дидяева —  птичница Тальменского 
совхоза Новосибирской области. Ком
мунизм можно построить трудом всех 
советских людей. Эти слова мы вос
приняли ка к  призыв к  действию и  не 
пожалеем сил, чтобы быстрее выпол
нить великие задачи.

Знатная птичница говорит о слав
ных трудовых делах своих подруг. 
Если один —  два года назад каждый 
птицевод совхоза получал не более 
300  тысяч яиц, то теперь —  от 700 
тысяч до миллиона ш тук.

После зонального совещания пере
довиков сельского хозяйства Сибири, 
состоявшегося в марте этого года, в 
совхозе была создана школа передо- 
вогѳ опыта. Я. как и многие другие, 
говорит тов. Дидяева, стала учиться 
у Гали Лебедевой —  нашей миллио
нерши. За десять с половиной меся
цев я получила от пяти тысяч кур 
8 3 0 ^ ы с я ч  яиц. Молодец Галя Лебе- 
дева^ічто подала хороший пример. У 
нас в совхозе теперь много ее после
дователей.

В. Е. Дидяева говорит о необходи
мости строительства птичников, в 
которых можно было бы содержать 
по 10 — 12 тысяч кур, а летом, ис
пользуя зеленые корма, получать 
больше дешевых яиц. Для этого не
обходимо больше сеять гороха и бо
бов —  белкового корма для птицы.

Новосибирская птичница призыва
ет всех птицеводов Сибири включить
ся в соревнование за миллион яиц в 
год от пяти тысяч кур.

На трибуне —  бригадир колхоза 
«Красный хлебороб» Иланскпго раіі- 
она Красноярского края В. В. Миро
нов.

В этом году, говорит он, наша ком
плексная бригада первой в колхозе 
закончила уборку и досрочно выпол
нила предсъездовские обязательства. 
Со всей площади мы собрали по 24,8  
центнера зерновых с гектара, в том 
числе пшеницы— по 26  центнеров, 
горпху— по 18 центнеров.

В нашей работе нет ничего хитро
го, необычного. Мы любим землю, це
ним свой труд. Каждый помнит, что 
он трудится для общего дела. И если 
он загубит свой труд, то принесет 
урон не только себе, но и  всему кол
хозу, народу. Поэтому никто у  нас 
не допускает брака в работе, строго 
соблюдает агротехнику. Посев мы 
производим только перекрестным спо
собом с прикатыванием, высеваем се
мена сортовые,

Чтобы решить задачу увеличения 
производства мяса, бригада тов. Ми
ронова увеличивает поголовье скота 
и птицы. В текущем году для созда
ния прочной кормовой базы за счет 
сокращения паров были расширены 
площади под пропашными культура
ми. При неблагоприятной в этом году 
погоде бригада получила по 3 5 0 —  
400  центнеров силосной массы с гек
тара, заложив на каждую корову по 
20  тонн кукурузного  силоса.

С юггересом прослушали участни
ки  совещания выступление директо
ра совхоза «Заря» Кемеровской обла
сти Н. Д. Гривно.

Этот коллектив в последнее время 
добился серьезных успехов в подъе
ме всех отраслей хозяйства. До 1958  
года средний урожай зерновых здесь 
не превышал 13 центнеров с гекта
ра. Естественно, низкие урожаи яв
лялись основным препятствием к  
дальнейшему увеличению производст
ва продуктов животноводства.

Мы решили раз и  навсегда, •— 
говорит оратор, ' отказаться от тра
вопольной системы земледелия и по- 
йному вести хозяйство. Убрали со 
своих полей чистые пары, многолет
ние травы и особенно злаковые, кото
рые никакого улучш ения структуры  
по существу ие  дают. До минимума 
дове.ти посевы овса, за счет этого 
резко увеличили посевы кукурузы , 
сахарной свеклы, начали заниматься 
бобами.

Вместо овса стали больше сеять 
ячменя, который в нашем хозяйстве 
дает высокие урожаи. Наряду с этим, 
улучш или агротехнику возделывания 
всех культур. С 1 9 5 8  года особое 
внимание уделяем вспашке зяби и  зя
би не обычной, а глубокой, выравнен
ной, с  обязательным боронованием в 
агрегате и  прикатыванием во время 
посева.

Осуществляя все эти и  другие ме
роприятия, совхоз из года в год поду
чает высокие урожаи зерновых н  да
ж е в нынешнем, особенно неблаго
приятном, году собрал с  каждого ге к
тара по 17,3  центнера при себестои
мости 3 рубля за центнер.

Сахарная свекла, посеянная ныне 
ва  площади 36СІ гектаров, іа д а  урД'«

ста каждого центнера 78  копеек.
Увеличение производства зерна 

позволило совхозу резко поднять и 
животноводство, повысить его про-* 
дуктивность. В нынешнем году сов^ 
хоз на сто гектаров пашни продал 
государству мяса в убойном весе 7 0  
центнеров и  16 центнеров на осталь-* 
ные сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий. Намного возросло и  про^ 
изводство молочных продуктов.

В 1962  году совхоз намечает по
лучить урожай зерновых не менее 
20 центнеров с каждого гектара, а в 
1963 году— не менее 25  центнеров. 
Намного расширяются посевы к у к у 
рузы, сахарной свеклы, кормовых 
бобов, гороха. В 1963  году бобовые 
и  пропашные культуры  будут зани
мать примерно 40  процентов общей 
площади пашни. Подсчитано, что при 
данной структуре площадей совхоз 
будет получать на 60  тысяч центне
ров больше кормов.

—  Уже в будущем году, ~  гово
рит в заключение тов. Гривко, —« 
ыы полностью выполним важнейшую 
задачу, поставленную перед сель
ским хозяйствам, —  производить на 
каждые сто гектаров пашни 75  цен
тнеров мяса и  по 16 центнеров на 
сто гектаров остальных сельскохо
зяйственных угодий.

Тракторист Варгашинского совхоза 
Курганской области А. Н. Высыпков  
рассказывает, ка к  был применен ско
ростной метод косовицы. Для этого ^ 
переоборудовали ж а тку . Ее произво-* 
дительность повысилась до десяти 
гектаров в час.

Закончив косовицу в совхозе, Я 
помог, говорит тов. Высыпков, уб
рать хлеба ряду соседних хозяйств. 
Всего за 16 рабочих дней наш аг
регат скосил 1 .2 3 0  гектаров зерно
вых.

Об успехе скоростной косовицы 
хлебов быстро узна.ти механизаторы 
многих областей страны. Кое-кто из 
них побывал в Варгашинском совхо
зе . Все механизаторы заявляют, что 
с такой скоростью можно косить х.чеб 
пов"семестно.

Скоростные косовица и  обмолот 
хлебов позволи.чи району значитель
но раньше обычного выполнить обя
зательства по продаже хлеба госу
дарству и высвободить на другие ра
боты большое количество тракторов.

Мы считаем, заявил тов. Высьш- 
ков, что метод скоростной косовицы 
хлебов для бескрайних полей Сибири 
и Казахстана очень удобен, и  просим 
Вас, Никита Сергеевич, обязать на
ш у промышленность быстрее присту
пить к  производству скоростных ж а
ток и тракторов.

Утреннее заседание совещания 
работников сельского хозяйства Си
бири 26  ноября открывается вы 
ступлением полевода сельхозартели 
«Заветы Ленина» Шадринского райо
на Курганской области Т. С. Мальце
ва.

Он говорит о повышении культуры  
земледелия, в частности, борьбе с 
овсюгом и  другими сорняками.

—  На протяжении многих лет, 
сказал тов. Мальцев, —  ̂ мне много 
пришлось бороться с овсюгом ‘ 
этим коварным сорняком. И если наш 
колхоз ежегодно получает прилич
ный урожай сельскохозяйственных 
культур, в особенности яровой пше
ницы, то этим ыы во многом обязаны 
тому, что не даем Господствовать ов
сюгу. Наш колхоз в 1 95 8  году при 
абсолютном отсутствии осадков . по
лучил }-рожай по 1 0  центнеров с 
гектара, а средний урожай пшеницы 
за последние тринадцать лет у  вас 
составил 20  центнеров с  гектара. 
Так что, при  удалении с полей Сиби
ри овсюга можно получать большую 
прибавку урожая хлебов.

В колхозе имеются два сорта яро
вой пшеницы •—  раннеспелый и  
позднеспелый. Позднеспелый сорт мы 
сеем в более ранние сроки и  там, где 
заведомо нет овсюга. Раннеспелую 
пшеницу сеем позднее, на тех участ
ках, где есть хотя небольшое подо
зрение на овсюг, который мы ста
раемся к а к  можно лучше прорастать 
до посева и  уничтож ить предпосев
ной обработкой. При этом особенна 
важное значение имеет сохранение в 
почве влаги к  моменту сева. Дости
гается это ранней весенней подборон- 
кой, не г.тубокой, но тщательной. 
Для подборонки выбирается лучш ий 
момент, чтобы было не сыро и  не 
сухо. После этого проводится пред
посевная обработка, которой уничто
жаются всходы овсюга. В этих целях 
используются широкозахватные л у 
щильники, которые работают очень 
хорошо. На посевах пшеницы поль
зуются узкорядііьгаи сеялками и  чем 
ближе к  концу сева, тем с большим 
увеличением нормы высева семян. 
Это имеет значение при наступлении 
ранних весенних заморозков, так  
как , чем гущ е посев, тем он устой
чивее к  заморозкам.

Поскольку овсюга в Сибири и  Ка 
захстане распространилось много, 
продолжает выступающий, и  он стал 
отнимать добрую половину урожая, 
то борьба с ним стала на очередь 
дняі Овсюг —  такой сорняк, что од
ним годом его не выведешь, но унич
тожить его можно и  нужно.

Дорогой Никита Сергеевич, Ваши 
замечания в  мой адрес, заканчивая 
свое выступление говорит тов. Маль
цев, сделанные в Свердловске и  Кур
гане относительно недостаточного 
внимания к  кукурузе , я  воспринял

j ‘ .  <іОкон.чанив на 3 *Й  с тр .)*
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к а к  заслуженный упрек. Действи
тельно, увлекаясь пшеницей, к у к у 
рузу по существу я  передал в руки 
молодых товарищей. Сейчас я  разра
ботал систему возделывания ку ку р у 
зы, которая, думаю, что позволит в 
любой год надежно получать много 
силоса и початков.

Бригадир тракторно-полеводческой 
бригады В. Е. Руденских приехал па 
совещание из глубинного Еочковско- 
го района Новосибирской области. 
Кочновский совхоз, где работает 
т . Руденских,— целинное хозяйство. 
Оратор вспоминает, ка к  первые це
линники  ж или в палатках, на пусты 
ре. Теперь полторы тысячи рабочих, 
служащих и  специалистов с семьями 
ж и вут  в сихозном  поселке, который 
расширяется, строится.

ІдВ . Руденских рассказывает о де
лах своей бригады. Внедряя пере
довой опыт, бригада за один год уве
личила урожайность на 5 центнеров 
с гектара, доведя ее до 17,1  центне
ра. Не менее важно, что наряду с 
подъемом урожайности снижена се
бестоимость хлеба. На производство 
одного центнера зерна вместо 4  руб
лей 47 копеек было израсходовано 
всего 2 рубля 52 копейки. Бригада 
дала 76.828  рублей чистой прибыли.

Совхозный бригадир открывает со
вещанию «секреты» своих успехов. 
Это —  правильная, высококачест- 

) венная обработка земли, пахота на 
2 5 — 27 сантиметров с предплужни
ками и  боронами в агрегате; прика- 
тывание почвы ребристо-кольчатыми 
катками, как  обязательный агротех
нический прием; сортовые семена, 
подвергнутые воздушно-тепловому 
обогреву, протравленные ядохимика
тами, и  многое другое. Особо оста
навливается оратор на сроках сева. 
Он говорит, что опыт убедил всю 
бригаду: на чистых землях надо се
ять рано. Посевы, произведенные 
3 мая, дали со ста гектаров по 36 
центнеров, а на небольшом, опытном 
участке, засеянном 18 мая, сбор зер
на оказался на половину меньше.

Бригада тов. Руденских заблаго
временно и хорошо подготовилась 
уборке урожая. Особое внюіание бы
ло уделено подбору и расстановке 
механизаторов —  рядом с каждым 
новичком был поставлен опытный 
специа.тист, мастер своего дела. Что
бы не ездить из-за каждой поломки 
на центральную усадьбу, в бригаде 
оборудовали небольшую мастерскую, 
в  которой имеются тиски, наждачное 
точило, свер.тальный станок собст
венного изготовления, электродрель 
и  т . д. Механизмы приводились 
•й с тв и е  передвижной электростан
цией. Благодаря этому техника не 
знала простоев, весь хлеб был срезан 
за 12 дней и  за такой же срок обмо
лочен, засыпан в закрома. В бригаде 
были созданы хорошие условия для 
механизаторов: общежитие, красный 
уголок, радио, книги , газеты, спор
тивная площадка, недорогая столо
вая, где вкусно готовят, баня.

Кочковские механизаторы, говорит 
оратор, в этом году убедились в пра
вильности и действенности принципа 
материальной заинтересованности. За 
сверхплановую урожайность они по
лучили свыше пяти с половиной ты
сяч рублей новыми деньгами.

С трибуны совещания т. Руден 
ских, по поручению членов своек 
бригады, вызывает діа соревнование 
бригаду прославленного алтайского 
механизатора Александра Беккера.

Директор Иркутской государствен
ной сельскохозяйственной опытной 
станции А. Б. Малиновский говорит о 
том, ка к  их коллектив помогает ра
ботникам сельского хозяйства обла
сти досрочно выполнить семилетний 
план по производству хлеба, мяса и 
молока. Станция тесно связана с 
сельскохозяйственным производст
вом. Проверенные в эксперименталь
ном хозяйстве и на практике реко
мендации ученых внедряются в кол
хозах и  совхозах.

В этом году на опытной станции 
были расширены работы по семено
водству. Хозяйствам будет продано 
для посевов будущего года в четыре 
раза больше элитных семян высоко
урожайных культур. Многие участки, 
засеянные пшеницей таких сортов, 
к а к  «скала», «иркутская-49», в 
этом году дали урожай по 2 8 — 32 
центнера. А завезенная впервые в 
область твердая пшеница —  более 
36  центнеров. Государству, кроме се
менного фонда, продано 84 тысячи 
пудов зерна. Впервые в этом году 
колхозы и совхозы получат доволь
но большое количество семян зерно
бобовых культур и, в частности, кор
мовых бобов.

Опытами установлены лучшие 
сроки сева в местных условиях, гу 
стота стояния, площадь питания, 
способы ухода. Хозяйства имеют обо
снованные рекомендации по квадрат
но-гнездовому посеву кукур узы  и 
агротехнике ее возделывания.

Оратор подчеркивает, что траво
польная система земледелия стала 
тормозом для развития сельского хо
зяйства. Положение академика Виль
ямса, например, о том, что многолет
ние травы способны оказывать бла
готворное влияние на структуру поч
вы, не подтверждается ни опытом, ни 
практикой. Поэтому коллектив стан
ции отказался от травопольной си
стемы и перешел на экономически 
выгодную пропашную систему зем
леделия. Под посевами 1962  года бу
дет занято 93 процента пашни. Это 
даст возможность уже в будущем го

ду увеличить валовые сборы сель
скохозяйственных культур в кормо
вых единицах почти в два раза.

Ученые и  специалисты, —  го
ворит в заключение тов. Малицов- 
скнй, —  приложат все силы к  тому, 
чтобы сельское хозяйство Иркутской 
области было самым цветущим во 
всей Восточной Сибири.

Выступившая на совещании дояр
ка Тюменской областной сельскохо
зяйственной станции М. И. Степанова 
говорит, что с января этого года она 
стала обслуживать доильную уста
новку «елочка», с помощью которой 
обслуживает 120 коров.

Меня часто спрашивают, сказала 
тов. Степанова, не тяжело ли одной 
доить такое количество ж ивотных. А 
разве ручным способом легче? Го
раздо труднее. Даже самая трудолю
бивая доярка не сможет доить боль
ше 15 — 16 коров, затрачивая на это 
много времени. А сейчас я со всеми 
работами укладываюсь за семь часов. 
С начала года я  надоила 2 .200  цент
неров молока.

Далее знатная тюменская доярка 
говорит о необоснованности утверж
дений некоторых специалистов, что 
при наземном силосовании силос те
ряет свои качества. Подтверждением 
этого является двухлетний опыт кол
лектива станции. Скот охотно поеда
ет сочный корм, засилосованный на
земным способом.

В нынешнем году, продолжает тов, 
Степанова, наше хозяйство сеяло 
кормовые бобы и сахарную свеклу. 
На отдельных участках стебли бобов 
достигали полутораметровой высоты, 
а сахарной свеклы получили по 500 
центнеров с гектара. Кукуруза  вме
сте с этими культурами позволит хо
зяйству увеличить производство мо
лока и мяса.

Тов. Степанова поделилась плана
ми на будущее. В 1962 году она ре- 
піила от 150 коров надоить 370 
380 тонн молока.

Северо-Любинский совхоз омского 
Прииртышья отличается постоянст
вом урожайности зерновых, высоки
ми надоями, замечательным племен
ным окотом. Его директор Н. Д. Ни- 
нифоров говорит, что сборы, зерно
вых, надои молока и другие показа
тели в совхозе примерно в полтора 
раза выше, чем в среднем по району. 
Свой большой опыт труженики хо
зяйства переносят сейчас на сосед
ние отстающие колхозы. У  одного из 
таких соседей они взяли огромный 
массив засоренной зе.чли, где годами 
собирались ничтожные урожаи, и, об
работав его по-своему, удвоили сбо- 
.ры зерна, доведя их почти до 19 
центнеров с гектара.

Оратор сообщает о том, что все хо
рошее, рождающееся в опытно-пока
зательном хозяйстве, его труженики 
стремятся распространить на весь 
район, А прогрессивного, передового 
рождается здесь немало.

На прошлом зональном совещании 
в марте, рассказывает тов. Никифо
ров, мы услышали об опыте выращи
вания кормовых бобов и  сразу же ре
шили испытать его у  себя. Результа
ты  получились весьма отрадные. С 
каждого из 127 гектаров мы собрали 
почти по 2 0  центнеров семян этой 
ценной белковой культуры. Их хва
тит, чтобы в будущем году посеять 
бобы на зерно на 3 00  гектарах, а на 
тысяче гектаров посеять их в смеси
- кукурузой. Таким путем мы решим 
іроблему нормального белкового 
-іормления животных.

На фермах совхоза осуществлены 
многие прогрессивные приемы: 
сменно-групповой способ выращива
ния телят под коровой-кормилицей, 
при котором не только снижается се
бестоимость центнера привеса, но, что 
очень важно, резко сокращается па
деж молодняка. В совхозе благодаря 
этому способу ежегодно сохраняется 
99 процентов народившихся телят. 
Смело переходит хозяйство на бес
привязное содержание коров.

Директор показательного хозяйст
ва знакомит участников совещания 
с планом более интенсивного исполь
зования всех земельных угодий. Это 
— испытанная в ряде хозяйств про
пашная система земледелия, в кото
рой ведущую роль занимают бобо
вые культуры, кукуруза  и сахарная 
свекла.

Оратор перечисляет и  ряд других 
резервов хозяйства, использование 
которых позволит совхозу уже в 
1964  году достичь заветного рубежа
—  75 центнеров мяса в убойном ве
се на сто гектаров пашни и 16 цент
неров на сто гектаров других сель
хозугодий. При этом производство мо
лока ц совхозе будет доведено до пя
тисот-центнеров на сто гектаров.

—  Томский совхоз Томской обла
сти организован менее двух лет тому 
назад. —  говорит его директор 
Б. Н. Сидоренко. —  С момента орга
низации коллектив решил внедрять 
все, что есть лучшего, передового в 
•сельскохозяйственном производстве, 

все, что апробировано сельскохозяй
ственной наукой.

Сейчас в совхозе имеется 3 .350  
коров. Все они на беспривязном со
держании. Мы приспособили все 
скотные дворы для такого содержа
ния, выстроили 9 доильных залов, 
14 «елочек», поставив на каждой 
ферме от 500  до 600 коров. Таким 
образом у  нас на «елочку» прихо
дится 2 30 — 2 50  коров, на каждую 
доярку —  по 1 0 0 — 120 животных.

За год с небольшим мы увеличили 
поголовье коров на 1 .200. Весь этот 
скот сейчас раз.мещен в 1 7  дворах.

Если бы мы его привязывали, то 
нам бы потребовалось еще выстро
ить за это время 10 скотных дворов.

В совхозе имеется возможность 
разместить дополнительно 700  —  
1.000  коров, т. е. в 1962  году мы 
можем не строить у  себя никаких 
скотных дворов и сооружений.

Внедрение беспривязного содержа
ния и механизированной дойки по
зволило нам сократить количество 
доярок со 145 до 35 человек, а вне
дрение других мероприятий позволи
ло сократить общее количество об
служивающего персонала, занятого

животноводстве, в три раза.
Таковы очевидные преимущества 

беспривязной системы, которую 
следует широко распространить.

Слово предоставляется звеньевому 
кукурузоводческого звена совхоза 
«Кударинский» Бурятской респуб
лики Р. Д. Гонсорунову. Под аплоди
сменты собравшихся он вызывает 
Алексея Лисичникова на соревнова
ние за высокий урожай кукурузы .

Известный забайкальский механи
затор, чародей возделывания к у ку 
рузы, к а к  назвал его Н. С. Хрущев, 
Лисичников со своим напарником 
Иваном Сухановым получил в ны
нешнем году рекордный урожай —  
по 1 .225 центнеров силосной массы 
с гектара. Хорошие показатели и у 
кукурузоводов звена Гонсорунова.

—  Несколько лет тому назад, —  
рассказывает оратор, —  буряты зна
ли о кукурузе только понаслышке. 
Ее у  нас не возделывали, считали, 
что климат Бурятии для нее не под
ходящий. Выращивать эту культуру 
у  нас стали с 1953  года, после сен
тябрьского Пленума Ц К партии.

По Вашему совету, Никита Серге
евич, инициатором в этом деле стал 
опытник колхоза «Родина» Н. И. 
Дамби.юв, вот уже три года подряд 
снимающий по тысяче центнеров зе
леной массы с гектара. Первым по
следователем его является кукурузо
вод тов. Галданов —  участник на
стоящего совещания.

Оба кукурузовода, возраст кото
рых уже перевалил за 60, очень мно
го сделали для распространения опы
та получения высоких урожаев к у ку 
рузы. Они выезжали в другие совхо
зы и колхозы, выступали перед к у 
курузоводами, перед партийным и 
советским активом, рассказывали, 
ка к  добиваются высокого урожая, 
Оба они являются общественными 
инспекторами республики.

Себя я могу назвать последовате
лем тов. Домбилова и Галданова. 
Используя их опыт, наше звено 
1960  году со ста гектаров вырасти
ло по 1 .100  центнеров зеленой мас
сы. В 1961 году— по 820 , а с двад
цати гектаров— более netf по 1.000 
центнеров с гектара.

В настоящее время десятки звень
ев получают высокие урожаи к у ку 
рузы. Теперь определенно можно ска
зать, что южная гостья прочно заня
ла свое место на наших полях. Ку
куруза победила косность и неве
рие. стала нашим главным богатст
вом. Кукурузны й силос стал основ
ным кормом для дойного скота.

Оратор приводит интересные дан
ные, показывающие, ка к  благодаря 
кукурузе в несколько раз повыси
лись удои, выросла продуктивность 
скота, а многие отстающие хозяйст
ва вышли в число передовых.

Далее тов. Гонсорунов рассказы
вает, ка к  он в суровых климатиче
ских условиях Бурятии добился вы
соких урожаев кукурузы . Прежде 
всего для посева ее были выбраны 
лучшие, расположенные в пойме ре
ки , земли. На каждый гектар план
тации в прошлом году внесено по 22 
тонны навоза и  в качестве подкорм
ки  применялась аммиачная селитра. 
В текущем году вывезено на каждый 
гектар по 16 тонн навоза. Проводил
ся полив при помощи насосной стан
ции. Сеяли два сорта кукурузы  —  
«стерлинг» и «воронежская-76». 
Особое внимание уделялось уходу за 
посевами. Кукурузные плантации 
содержались в чистом от сорняков 
состоянии. На всей площади проводи
лось боронование легкими боронами 
и по всходам делалась междурядная 
обработка в двух направлениях.

В 1962  году колхозы и совхозы 
нашего Кяхтинского района расши
ряют посевы кукурузы  до 10 тысяч 
гектаров. Наше звено берет обяза
тельство вырастить на площади 70 
гектаров по 1 .000 центнеров, а с 50 
гектаров —  по 600 центнеров зеле
ной массы с початками. Это будет на
шим скромным вкладом в выполне
ние программы строительства ком
мунизма в нашей стране.

Свое выступление секретарь Кур
ганского областного комитета 
ВЛКСМ М. С. Гаркуша начала огла
шением письма кандидата в члены 
КПСС механизатора колхоза имени 
Кирова Альмеиьевского района Юрия 
Еоблова. В письме говорится: «Доро
гие товарищи, в дни, когда закончил 
работу X X II съезд Коммунистической 
партии, невозможно молчать или 
скрывать свои чувства. Когда я 
услышал по радио доклад Н. С. Хру
щева, сердце наполнилось радостью 
и гордостью за советский народ. Как 
и все советские юноши и девушки, 
я горжусь тем, что родился в такое 
время, когда строится коммунизм. В 
молодости я  потерял ногу, мои друзья 
и товарищи не оставили меня в беде, 
и  с помощью их я  осуществил свою 
мечту —  стал механизатором. К  
съезду родной партии я  приготовил 
свой подарок: скосил жаткой И Д 45

гектаров хлебов. Обещаю родной пар- 
лтпі, комсомолу работать еще лучше, 
сделать все, на что способны мои ру
ки , мое комсомольское сердце, чтобы 
быть достойным великого звания 
строителя коммунизма».

—  Сейчас вся деятельность сель
ских молодежных организаций, —  
говорит тов. Гаркуша, —  направле
на на активное участие в строитель
стве ко.чмунизма. В этом году комсо
мольцы и внесоюзная молодежь Кур 
ганской области вырастили три мил
лиона голов птицы, откормили 143 
тысячи свиней.

В марте этого года, вручая Кур 
ганской области орден Ленина, Ни
кита Сергеевич критиковал нас за 
низкие урожаи кукурузы . Молодые 
механизаторы приняли близко к  
сердцу эту критику. Они поняли, что 
борьба за кукур узу  —  это ударный 
комсомольский фронт. Почти тысяча 
комсомольско-молодежных механизи
рованных звеньев в области вела 
упорную борьбу за богатый урожай 
«королевы полей». За каждым зве
ном были закреплены комсомольские 
работники, активисты, которые вме
сте с кукурузоводами организовыва
ли социалистическое соревнование, 
занимались взаимопроверкой выпол
нения обязательств. В период уборки 
урожая у  нас были созданы специ
альные механизированные звенья, за 
которыми закреплялась техника.

Все это помогло молодежи на 125 
тысячах гектаров кукурузны х план
таций п о л н и ть  урожай по 2 64  цен
тнера зеленой массы. Отличных ре
зультатов добился кукурузовод Луш- 
ников. Он получил урожай зеленой 
массы по 950  центнеров с каждого 
из 125 гектаров. Участие молодежи 
в выращивании кукур узы  помогло 
колхозам и совхозам области зало
жить в этом году по четырнадцать 
тонн силоса на корову.

—  Комсомольцы, вся молодежь 
Курганской области, —  говорит тов, 
Гаркуша, —  считают выращивание 
высоких урожаев кукурузы  особо 
важным поручением партии. Теперь 
у  нас появились новые задачи: во
влечь молодежь в активную работу 
по возделыванию бобовых культур, 
установить и наладить все имеющие
ся в хозяйствах доильные агрегаты, 
еще более активно участвовать в 
электрификации сел.

—  ‘Наш совхоз третий год является 
рентабельным, —  сказал директор 
совхоза «Барлык» 0. С. Тугер.

Намечая новые рубежи, коллектив 
совхоза ликвидирует травополье, бу
дет засевать пшеницей до пятидеся
ти процентов от всех посеве» и в р а  
с лишним раза увеличит кукур уз
ные плантации.

Тувинцы полюбили кукур узу  1 
успешно ее выращивают. Благодаря 
«королеве полей» в нынешнем году 
весь скот обеспечен кормами.

На степных просторах Тувы хоро
шо растут все культуры . Ньгаешним 
летом было посеяно пятьдесят гекта
ров гороха. Новосел порадовал хоро
шим урожаем. Получено по 12 цент
неров зерна с гектара. Весь урожай 
оставлен на семена для дальнейшего 
размножения.

—  Но наше главное богатство —  
это овцеводство, —  заявляет руково
дитель совхоза. —  Сейчас в отарах 
пасется 25 тысяч овец. К  1964  году 
стадо возрастет до пятидесяти тысяч 
голов. Коллектив опытно-показатель
ного хозяйства будет ежегодно сда
вать государству 1.50Q центнеров 
тонкой и полутонкой шерсти. Для 
воспроизводства поголовья овец 
увеличения производства мяса на 
фермах комплектуются новые маточ
ные отары.

Ведется большая работа по улуч
шению породности овец. Главная 
ставка делается на тонкорунные ота
ры. Уже в будущем году страна 
обширных степей хозяйства получит 
на 1 .500 центнеров мяса больше, чем 
В нынешнем году, и на 140 центне
ров шерсти.

Заканчивая свое выступление, по
сланец Тувы рассказал о создании 
совхозе общественных огородов.

Более двадцати районированных 
сортов сельскохозяйственных куль
тур дала хозяйствам Восточной Сиби
ри Тулунская селекционная станция. 
Эти высокоурожайные и устойчивые 
культуры, сообщил директор станции 
М. Е. Бельчинский, завоевали за
служенную славу. Например, средне
спелая п ш е і^ца  «скала» пязволила 
за последние два года Иркутской об
ласти получить дополнительно более 
восьми миллионов пудов хлеба. На
учные сотрудники станции создали 
также высокоурожайные сорта гречи
хи, продовольственного и кормового 
гороха, проса.

Высокая культура земледелия поз
волила довести в этом году среднюю 
урожайность зерновых культур на 
станции до 23 ,3  центнера с гектара.

Станция оказывает большую по
мощь колхозам области.

Травопольная система, отмечает 
оратор, мешает резкому увеличению 
производства зерна и продуктов ж и 
вотноводства, является тормозом в 
развитии сельского хозяйства. Выход 
только -один: перестроить структуру 
посевных площадей, резко увеличить 
производство зерна, расширить посе
вы гороха, кукурузы , сахарной свек
лы и кормовых бобов. На самой стан- 
ций 'в  будущем году производство зер
на увеличится на 43 процента по 
сравнению с 1960  годом, а в пер
спективе возрастет более чем в три 
раза. Примерно таким же темпом бу
дет увеличиваться производство мя
са, '

Внимание участников совещания 
привлек к  сеЬ  интересный опыт 
звеньевого по откорму свиней из Гу- 
товского совхоза Новосибирской об
ласти Н. И. Белаша. В начале этого 
года его звено из трех человек обяза
лось получить щ  тысячи центнеров 
свиного мяса. Оно решило своими си
лами посеять и обработать на корм 
по двенадцать гектаров картофеля и 
свеклы, четырнадцать гектаров к у ку 
рузы и другие культуры . Было наме
чено снизить себестоимость мяса на 
двадцать процентов.

Тов. Белаш далее рассказывает, 
ка к  в звене используется земля. Пос
ле картофеля высевается озимая 
рожь. Она скармливается в тот пери
од, когда нет других зеленых кор
мов. Рожь выходит из-под зимовки 
хорошей, не изреженной. Свиньи вы
пускаются прямо на рожь. Затем вы
саживается картофель, который дает 
1 35 — 140 центнеров, а свекла дает 
свыше 100 центнеров с гектара. 
Звено фактически получает с одной 
площади два урожая в год.

Производство свинины в механи
зированном звене обходится все де
шевле. При плановой себестоимости 
87  рублей 05 копеек фактическая 
сейчас составляет 63 рубля 11 копе
ек за центнер. А в  прошлом году 
центнер свинины в Гутовском сов
хозе стоил около 108  руб.

Тов. Белаш доложил, что взятые 
звеном обязательства откормить две 
тысячи свиней по центнеру весом 
каждая успешно выполняются. Кро
ме того, для сдачи государству і 
первой половине будущего года уже 
откармливается свыше полутора ты 
сяч свиней.

Лузинский совхоз —  один из не
многих в Омской области, где сдача 
мяса государству в убойном весе со 
ста гектаров пашни достигла 45 
центнеров. Методы ведения свино
водства в этом хозяйстве, о которых 
рассказал его директор А. И. П ук- 
шанский, поучительны.

Одними из первых в стране лузин- 
цы на своих фермах сломали клетуш
ки  и стали откармливать свиней 
крупными группами с помощью са- 
чокориушеж и автопоилок. Широко и 
много лет применяются здесь туровые 
опоросы. Это дает возможность одной 
свинарке обслуживать стадо в пять
сот голов.

Оратор называет имена замеча
тельных совхозных умельцев, кото
рые благодаря прогрессивным спосо
бам ведения свиноводства выращива
ют самых дешевых в Прииртышье 
поросят, откармливают большое ко
личество животных. Свинарки Са
марская и  Ромашева, например, от
кормили и сдаѵти государству по пять 
тысяч животных при себестоимости 
центнера свинины в 51 руб. 80 коп.

Тов. Пукшанский рассказывает о 
том, ка к  в совхозе была разработана 
научно-обоснованная система ведения 
хозяйства, в которую вошли и реко
мендации тов. Н. С. Хрущева по уве
личению посевных площадей к у ку 
рузы, сахарной свеклы и бобовых 
культур, данные им совхозу на пре
дыдущем —  мартовском совещания 
работников сельского хозяйства Си
бири.

Руководствуясь этими рекоменда
циями, лузинцы вырастили и собрали

неплохие урожаи ценнейших кормо
вых культур. Сахарной свеклы здесь 
получают на больших площадях по 
400  центнеров с гектара. Она идет 
на приготовление комбинированного 
силоса, на отдельных участках ши
роко используется ка к  подкормка. С 
весны посевы кукур узы , бобов, са
харной свеклы еще больше возрастут. 
И в 1962  году животноводство совхо
за будет обеспечено кормами собст
венного производства из расчета 
двадцать тонн силоса на корову и 
десять тонн —  на свиноматку. Сов- 
х о і строит свой комбикормовый за
вод, который сможет в сутки  произ
водить для нуж д хозяйства 58 тонн 
кормов.

Слово предоставляется директору 
Красноярского научно-исследователь
ского института сельского хозяйства 
А. Т. Белозерову. Он сообщает, что 
коллектив института с 1957  года ра
ботает над изучением эффективности 
занятых паров в лесостепной зоне 
края. Занятый пар в сумме с двумя 
последующими культурами дает на 
25 — 30 центнеров кормоединиц 
больше по сравнению с чистым па
ром. Экспериментальное хозяйство 
института почти полностью перешло 
на занятый пар.

Отдел селекции института работает 
над выведением новых сортов зерно
вых культур. Селекционер института 
тов. Дергачев выводит новый сорт 
яровой твердой пшеницы, которую 
мы назвали «ракетой». Он дает высо
кие урожаи, засухоустойчив. Даже в 
условиях текущего года этот сорт дал 
урожай по 28 центнеров с гектара. 
Пшеница «ракета» не полегает. Вы
веден сорт «мильтурум-1831». 
Он превышает сорт «диамант» по 
урожайности на два— три центнера; 
является более скороспелым. Боль
шую ценность представляет райони
рованный высокомасляничный сорт 
подсолнечника «енисей» с содержа
нием 40 — 42 процента масла в семе
нах. По урожайности значительно 
превышает старые сорта. Подсолнеч
ник «енисей» сейчас успешно раз
множается в ряде областей, ‘ в том 
числе в Алтайском крае.

В институте с 1955 года ведется 
селекционная работа по кормовым 
бобам. Выведен сорт, который назван 
«красноярским». Этот сорт созревает 
на две недели раньше польских бо
бов, завезенных в край в этом году. 
Он дает 2 3 — 25 центнеров с гектара 
и зеленой .массы— 400 центнеров, 
Намечено форсированное размноже
ние «красноярских».

Далее ученый говорит, что ігасти- 
тут выделяет в своем хозяйстве под 
зерновые культуры 70 процентов 
пашни. Пшеница будет занимать 40 
процентов, горох на зерно —  15 
процентов. Мы увеличиваем посевы 
озимой ржи, которая в условиях ле
состепи дает высокие урожаи и яв
ляется прекрасным предшественни
ком для яровой пшеницы.

Хорошие урожаи, продолжает тов. 
Белозеров, в нашем крае дает горох. 
Кроме того, эта культура обогащает 
почву азотом, накапливая его до ста 
и более килограммов на гектар. Рано 
созревая, горох может быть всегда 
убран до осеннего ненастья.

Подробно ученый говорит о помо
щи ученых труженикам села. Весной 
текущего года при институте было

подготовлено на семинарах 2 50  ку 
курузоводов и  свекловодов. На одной 
из ферм крупного рогатого скота 
опытного хозяйства института, где 
полностью механизированы все рабо
ты , действует! школа передового опы
та доярок. Проведены курсы  агроно- 
мов-аітробаторов, техников искус
ственного осеменения, бригадиров 
комплексных бригад, на которых обу
чалось свыше 300  специалистов.

В своем выступлении главный 
зоотехніге совхоза «ПесьяновскиЙ» 
Ишимского района Тюменской обла
сти А. С. Любина остановилась на 
интересном опыте интенсивного от
корма крупного рогатого- скота сило
сом. Этот опыт впервые был проведен 
на екатерпновской ферме.'За 35 дней 
откорма 50 молодых животных дали 
привес по 45 ,5  к г  на каждую голо
ву. Это примерно столько же, сколь
ко раньше получали привеса за 61 
день нагула в июне— июле - -  в са
мые благоприятные месяцы.

—  Сейчас, —  говорит выступаю
щая, —  наш почин подхвачен всеми 
хозяйствами Тюменской области. На 
интенсивный откорм в области по
ставлено 73 тысячи голов крупного 
рогатого скота и 64  тысячи свиней. 
Среднесуточный привес в октябре по 
откормочной группе в целом составил 
8 00  граммов на каждое животное. 
Характерно, что интенсивный откорм 
ведется на кормах, которые можно в 
изобилии производить в наших си
бирских колхозах и совхозах. Это —< 
кукуруза, сахарная свекла и карто
фель. Получать высокие привесы 
можно и без концентрированных кор
мов. Интересно, что при интенсивном 
откорме расход кормовых единиц 
меньше, чем при обычных методах 
откорма.

Организация интенсивного выра
щивания скота убедила нас в необ
ходимости изменения структуры ста
да. Целесообразно иметь в нем не 30 
— 35 процентов коров, а минимум 
4 0 — 45. Это обеспечит производство 
большого количества молока и мяса.

С большой речью, тепло встречен
ный ^шастниками совещания, высту
пил Первый секретарь І І К  КПСС, 
Председатель Совета Мшгистров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев. Его 
речь, неоднократно прерывалась апло
дисментами.

Участники совещания приняли об
ращение ко всем ко.іхозникам и кол
хозницам, рабочим и работницам сов
хозов, к  специалистам и всем работ
никам сельского хозяйства Сибири.

Обращение призывает увеличить 
производство хлеба, мяса, молока и 
др ітпх прод^жтов сельского хозяйст
ва. В обращении содержатся конкрет
ные обязательства на 1962  год кра
ев, областей и  автономных респуб
лик, участвовавших в совещании.

С большим подъемом было принято 
приветственное письмо Центральному 
Комитету КПСС.

На этом совещание работников 
сельского хозяйства Сибири закончи
ло свою работу.

Вечером для участников совеща
ния был дан большой концерт в Но
восибирском театре оперы и балета. 
На концерте присутствовали товари
щи Н. С. Хрущев, Г . И. Воронов и 
Д. С. Полянский,

Семилетку—за пять лет
Когда в конце июня этого года 

бригаде Александры Епимаховой 
присвоили звание коллектива ком
мунистического труда, секретарь 
парторганизации шпамповочного 
цеха Томского манометрового за
вода П. С. Шулев сказал очень ко
ротко: -

—  Мы надеемся на вас, Саша...
Эти слова надолго остались в 

памяти молодых штамповщиков. 
Они.поняли: на них надеются, их 
поддерживают старшие' товарищи, 
коммунисты.

В дни подготовки к  X X II съезду 
КПСС страна брала новый боль
шой разбег. Бригада штамповщи
ков решила ко дню открытия съез
да выполнить одиннадцатимесяч
ное задание. Это обязательство бы
ло вьшолнено досрочно.

В бригаде семнадцать человек. 
Все работают дружно, помогают 
друг другу. Наладчики Леонид 
Максимов и  Григорий Ващенко 
налаживают прессы на ходу. Об
служиваемое ими оборудование 
никогда не простаивает. Плены 
бригады освоили все операции по 
штамповке деталей манометров я 
при необходимости могут заменить 
Друг друга.

Настойчиво борются молодые 
штамповщики за экономию мате
риалов. На их счету —  десятки 
килограммов сэкономленных цвет
ных металлов.*

Бригада соревнуется с двумя 
другими бригадами штамповочного 
цеха. Часто на стыке смен прохо
дят встречи по обмену опытом. 
Все ценное, что имеется в работе 
других бригад, Александра Епима- 
хцва и ее товарищи внедряют у  
себя.

Большинство членов бригады 
учится. Галина Бурзяева и- Зоя 
Крушииова —  на втором курсе 
теплоэнергетического факультета 
Томского политехнического инсти
тута, на биолого-почвенный фа
культет университета поступила в 
этом году Матильда Кель, Петр 
Степанов и Валентина Фурсова 
учатся в школе рабочей молоде
ж и , бригадир Александра Епима*»

И овЬ ій  руб е тк  
б р и га д Ь і

к о л л у н и с т и ч е с к о г о
т р у д а

А . Е п и м а х о в о й

хова готовится поступить в прибо
ростроительный техникум.

Члены передового коллектива 
часто совместно готовятся к 'за н я - 
тиям, ходят в кино и  театр, выхо
дит за город на лыжах.

Недавно бригада снова собра

лась вместе. На исторические ре
шения X X II съезда КПСС штам
повщики решили ответить новыми 
хорошими делами.

Ш тамповщики решили выпол
нить свое семилетнее задание за 
пять лет. По примеру бригады 
коммунистического труда Влади
мира Капцова с завода «Сибэлек- 
тромотор» штамповщики решили 
продолжить трудовую вахту име
ни X X II съезда КПСС до конца го
да, всем досрочно выполнить свои 
годовые задания,

С. ЛАНЦМАН, 
мастер Томского манометрового 

завода*

На снимке: бригадир штамповщиков Томского манометрового заво
да Л. Епимахова.

Успех доярок мараксинской фермы
Мараксинекая ферма Колпа- 

шевского совхоза, борющаяся за 
звание фермы комм>'нистического 
труда, передовая в районе. 
К  открытию X X II съезда КПСС 
коллектив доярок этой фермы ус- 
пепгао выполнил годовое обяза
тельство: получил на каждую ко
рову по 2 .1 2 5  ки.чограммов моло
ка, на 500  килограммов больше, 
чем было получено молока за это 
ж е время прошлого года. Доярки

дали слово надоить к  концу года 
не менее 300  килограммов молока 
на корову. Увеличение производ
ства молока дало совхозу возмож
ность досрочно рассчитаться с го
сударством по продаже молока.

Недавно испо.чком Колпашев- 
ского горсовета обсудил работу 
мараксинских животноводов и на
метил меры по внедрению опыта 
мараксинской фермы на другие 
молочнотоварные фермы районаі і
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Комсомольская
эстафета

По инициативе комсомольцев и 
молодежи чажемтовской фермы 
Колпашевского района проводится 
комсомольская эстафета. Предста
вители чажемтовской фермы добы
вали на ново-короткинской ферме. 
Гостей здесь встретили радушно, 
показали им хозяйство. Проверя
ющие интересовались организаци
ей труда на ферме, культурой про
изводства, повышением квалифи
кации работниками фермы.

Комсомольская эстафета побы
вала также на соседних суготской 
я старо-короткйнской фермах.

. А. АЛГИН.

Вечер, посвященный 
Маяковскому

В Кожевниковском районном 
Доме культуры состоялся ве
чер, посвященный творчеству 
В. В. Маяковского. Подготови
ли его учащиеся вечерней шко
лы рабочей молодежи. Были 
прочитаны отрывки из поэм, 
стнхи писателя.

Активное участие в проведе
нии вечера приняли рабочие 
предприятий райцентра Г. Мак
сименко, Е. Райзина, В. Желез
нов.

Недавно в Доме культуры 
прошел еще один вечер на те
му: «Поговорим о быте».

В. ГОЛОВЕНКО.

Пятнадцать лет работает на Томском химико-фармацевтиче
ском заводе таблетировщица Валентина Таныгина. Сейчас она 
возглавляет бригаду, борющуюся за звание коллектива комму
нистического труда.

Бригадир отлично знает все операции таблетирования лекар
ственных веществ, обучила передовым методам труда многих 
работниц. Недавно в бригаду пришла Хойя Степаненко. Она 
окончила фармацевтический техникум, но навыков практической 
работы не имела. В. А. Таныгина обучила Тоню всем операциям. 
Недавно ей присвоили четвертый разряд.

Теперь бригадир совместно со своей ученицей решили вдвоем 
обслуживать четыре машины для таблетирования лекарств и 
успешно справляются со своими новыми обязанностями.

Валентина Таныгина и Антонина Степаненко решили про
должить ударную трудовую вахту до конца года. Каждый день
они дают на 10—15 процентов _______
сверхплановой продукции.

На снимке: В. Таныгина
(справа) и Л. Степаненко.

Фото С. Ионова.

На под л ед ном  
промы сле

Рыбаки Колпашев
ского района ведут под
ледный промысел. Ис
пользуя сети, неводы и 
другие ловушки, они 
стремятся успешно за
вершить годовые обя
зательства.

Так. бригады госу
дарственного лова в 
первой половине нояб
ря выполнили задание 
на 138 процентов. Они 
добыли дополнительно 
27 центнеров рыбы. 
Особенно отличилась 
бригада В. Медведева, 
сдав за вторую пяти
дневку ноября более 
30 центнеров рыбы. 
В два с лишним раза 
перекрыла пятидневное 
задание бригада Т. Со
колова.

Успешно ведут про
мысел и другие брига
ды Колпашевского рай
она. По обязательству 
колпашевцы должны в 
этом году выловить и 
доставить на приемные 
пункты 12 .2 0 0  центне
ров рыбы. На 15 нояб
ря государству сдано 
почти 11 .0 0 0  центне
ров рыбы.

В  счет
І .Ѳ Ѳ 2  года.

Хороших результа
тов добился коллектив 
Зырянского райпром
комбината. Успешно 
выполнив годовую про
изводственную програм
му к 44-й годовщине 
Октября, он трудится 
уже в счет апреля чет
вертого года семилетки. 
Наилучшие показатели 
здесь у рабочих, обслу
живающих лесораму, и 
из обозо-кузнечного це
ха. Так. К. Бауэр. 
М. Блашкив. М. Гайче- 
шак с начала года на 
распиловке леса вы
полняют сменные нор
мы на 150—152 про
цента.

Не отстают от них и 
рабочие мебельного це
ха В. Фролов, В. Гу
сев, А. Федощенко. 
Они выпускают мебель 
высокого качества.

В. БУНЬКОВ.

Шагают опоры 
электропередач

группа специалистов областного
строительно-монтажного управления
«Се.^ьэлектрострой» закончила основные 
работы по электрификации сел в Туган- 
ском районе. Подключен также к госу
дарственной энергосистеме ряд населен
ных пунктов Томского, Зырянского и 
Асинсвского районов. Сельские электри
фикаторы приступили к выполнению на
меченных работ в Пышкино-Троицком 
районе. В их комплекс входит строитель
ство 15-километровой линии электропе
редачи от города'Асино до села Пышки- 
но-Троицкое напряжением в 35 кило
вольт, сооружение подстанции в селе 
Пышкино-Троицкое, 156-километровой 
линии в 10 киловольт и около 150 кило
метров низковольтных сетей.

К пьшікино-троицкой подстанции бу
дут подключены колхозы: имени Ленина, 
«Пролетарская крепость», «Путь социа
лизма», «Путь Ильича», «Путь Октяб
ря», имени Крупской, «Путь к коммуниз
му», «Искра». Кроме того, ток от госу
дарственной энергосистемы получат 
райцентр. Чулымский технический уча
сток, лесохимзавод,

В настоящее время часть работ уже 
выполнена. Прорублена просека для 
электролинии в 35 киловольт, связыва
ющая два соседних района. Начата про
рубка просеки для линии электропереда
чи напряжением в 10  киловольт в окре
стностях села Сергеево, колхозов имени 
Крупской и «Путь Октября». Заготовле
на и подвезена часть леса, произведена 
закладка фундаментов под здание под
станции и других подсобных помещений. 
Организуются бригады для вывозки, ос
настки и установки опор. Намечены ра
боты по сооружению переходных опор 
через реку Чулым.

— Все строительные работы по соору
жению линий электропередач в Пышки
но-Троицком районе, — заявил прораб 
тоз. Мальцев, — должны быть заверше
ны в течение зимы. Срок сдачи в эксплу
атацию всей сети — 7 ноября 1962 года. 
Оборудование для подстанции изготов
ляется на соответствующих заводах- 
поставщиках. Так, например, заказ на 
изготовление каркаса подстанции дан 
томскому заводу «Республика».

Электрификация Пышкино-Троицкого 
района — частица претворяющихся в 
жизнь решений XXII съезда партии.

П. ЗАЙЦЕВ.

Конференция по изменению 
свойств материалов, 

под действием излучений
в  Томском политехническом 

институте закончилась научная 
конференция по изменению 
свойств материалов под дейст
вием излучений. На ней было 
заслушано 57 докладов и сооб
щений о новых научных работах 
в этой области, проведенных в 
последние два года учеными 
Томска и других городов.

Доклады профессоров А. А. 
Воробьева, И. А. Парфианови- 
ча. доцента М. А. Кривова, 
старшего преподавателя А, Д, 
Щелокова и других ученых вы
звали оживленную дискуссию.

На конференции был обсуж
ден ряд актуальных научных 
вопросов — о понятии «радиа
ционная устойчивость» материа
лов, о связи радиационных ' на
рушений в ионных структурах с

энергией кристаллической ре
шетки, о новых физических и 
химических явлениях, наблю
давшихся в материалах под дей
ствием нейтронов, протонов, 
гамма-лучей, о практическом 
использовании этих эффектов.

На последнем заседании бы
ли обсуждены вопросы методи
ки измерений в момент облуче
ния.

Конференция приняла реше
ние, в котором подчеркивается 
важность развития исследова
ний по действию излучений на 
материалы. Широкое использо
вание атомной энергии в народ
ном хозяйстве в предстоящем 
двадцатилетии, намеченное Про
граммой КПСС, требует расши
рения научных исследований в 
этой новой области знания.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ
В Политическом Комитете 

Генеральной Ассамблеи ООН
„Доказательство 

взаимного доверия*^
Финская общественность 

об итогах бесед Н. С. Хрущева 
с У. К. Кекконеном

ЛЕКТОРИИ для РОДИТЕЛЕЙ
Хорошую инициативу прояви

ли партийная организация и 
дирекция средней школы 5 
города Томска. В этой школе 
начал работать лекторий для 
родителей по материалам XXII 
съезда КПСС.

В лектории будут прочитаны 
лекции: «Моральный кодекс
строителя ком.мунизма». «Пре
одоление пережитков капита
лизма — одно из главных ус
ловий воспитания нового чело
века», «Коммунистическая 
культура — новая, высшая сту
пень в духовном развитии че
ловечества». «КПСС — аван
гард советского народа» и дру
гие.

Первую лекцию по плану 
лектория «XXII съезд КПСС— 
съезд строителей коммунизма» 
прочитал лектор обкома КПСС 
тов. Литвинов. После лекции 
родители просмотрели докумен
тальные кинофильмы.

Быстротой и высоким качест
вом работы отличается в брига
де коммунистического труда ма
стера П. П. Каширо на Томской 
швейной фабрике комсомолка 
швея Валентина Щегорцова.

В дни XXII съезда КПСС она 
выполняла задания на 1 1 0  
процентов, сейчас решила про
должить ударную трудовую вах
ту.

Валя — хорошая обществен
ница. Она член бюро ВЛКСМ 
фабрики. Вместе со своими под
ругами по работе готовится по
ступить в текстильный техни
кум.

На снимке: передовая швея 
комсомолка Валентина Щегор
цова.

Фото л. Семенова.

ХЕЛЬСИНКИ, 26 ноября. 
(ТАСС). На самых видных местах 
под крупными заголовками хель
синкские газеты опубликовали 
сообщение о беседах Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущева с президентом Финлян
дии У. К. Кекконеном. Газеты ком
ментируют в передовых статьях 
итоги встречи руководителей двух 
дружественных соседних госу
дарств. Все газеты особо выделяют 
те места в сообщении о беседах, 
где говорится, что Советский Союз 
согласен отложить военные кон
сультации, и где подчеркивается 
большое значение нейтралитета 
Финляндии.

Премьер-министр Финляндии 
М. Миеттунен заявил, что «изло
женные в коммюнике итоги бесед 
превзошли ожидания даже самых 
больших оптимистов в Финлян
дии».

Многие газеты указывают, что в 
результате встречи Н. С. Хрущева 
с У. К. Кекконеном еще большая 
ответственность ложится на прави
тельство Финляндии, которое дол
жно будет следить зц развитием об
становки на севере Европы и само 
предлагать необходимые меры. 
«Военные консультации с Совет
ским Союзом. — подчеркивает 
«Кансан уутисет», — откладыва
ются. Москва верит в демократиче
ские силы Финляндии».

Газета «Хельсингин саномат» за
являет, что в политических кругах 
Финляндии итоги переговоров 
«встречены с удовлетворением».

Финское телеграфное бюро обра
тилось к руководителям политиче
ских партий с просьбой прокоммен
тировать итоги переговоров Н. С. 
Хрущева и У. К. Кекконена. Гене
ральный секретарь Компартии 
Финляндии В. Несси, в‘ частности, 
заявил: «Значение поездки Кекко
нена в Советский Союз, на мой 
взгляд, заключается в том, что она 
устраняет ошибочные мнения, кото

рые в связи с нотой Советского 
Союза высказывались как за грани
цей, так и в нашей собственной 
стране. Хотелось бы верить, что 
эта поездка разъяснит, сколь не
обходимы меры по укреплению ми
ра, в которые и нашему народу сле
довало бы внести свой вклад».

Председатель аграрного союза 
В. И. Сукселайнен также выразил 
удовлетворение итогами поездки 
У. К. Кекконена в Советский Союз.

Председатель коалиционной пар
тии Ю. Саукконен заявил, что ре 
зультаты бесед У. К. Кекконена с 
Н. С. Хрущевым свидетельствуют 
о том, что «наш сосед уважает на
шу политику нейтралитета, это 
приятный для нас факт». Это яв
ляется также «доказательством 
взаимного доверия, которое наш 
народ со своей стороны желает 
постоянно поддерживать и разви
вать».

Председатель шведской народ
ной партии Л. Таксель сказал; 
«Мы с удовлетворением отметили, 
что обеими сторонами подчеркива
лась позиция нейтралитета Фин
ляндии в рамках, основанных на 
доверии соседских отношений. Пре
зиденту республики и в будущем 
следует оказывать полную под
держку в его стремлениях продол
жать эту политику. В этом мы яс
нее прежнего видим нашу общую 
политическую цель, стоящую выше 
внутриполитических противоре
чий».

В ответе Финскому телеграфно
му бюро председатель социал-демо
кратической партии Таннер вынуж
ден был признать, что результаты 
переговоров У. К. Кекконена 
Н. С. Хрущевым в Новосибирске 
являются успокоительными. Нота 
Советского Союза, сказал Таннер, 
заразила беспокойством буржуаз
ные партии, и под давлением с их 
стороны Хонка сделал свой вывод 
— снял свою кандидатуру на пост 
президента.

НЬЮ-ЙОРК. 25 ноября. Коррес
пондент ТАСС Л. Пономарев пере
дает:

На вчерашнем дневном заседа
нии в Политическом комитете про
должалась общая дискуссия по во
просу о всеобщем и полном разору
жении. Выступивший на заседании 
представитель Канады Грин пред
ложил расширить состав органа 
для ведения переговоров по разору
жению. Как известно, США пред
ложили. чтобы комитет по ведению 
переговоров о разоружении со
стоял из десяти представителей. 
Делегат Канады предложил расши
рить этот орган до 13 или даже 16 
представителей, включив в него де- 
ілегатов от географических районов, 
которые не включены в комитет, а 
именно: от Африки, Азии и Латин
ской Америки.

Представитель Ирака Сулейман 
указал на важность участия в ко
митете по переговорам о разоруже
нии стран, не присоединившихся к 
блокам. Они должны быть полно
правными участниками перегово
ров о разоружении, поскольку бу
дущее этих стран также зависит 
от разоружения, сказал Сулейман.

В дискуссии по разоружению 
принял также участие представи
тель МНР Дондогийн Цэвэгмид. 
Весь мир с нетерпением ожидает 
решения проблемы всеобщего и 
полного разоружения, сказал Цэ
вэгмид. Советский Союз, подчерк
нул он, сделал все возможное для 
решения проблемы разоружения, 
но не смог добиться от западных 
держав положительных решений. 
Позиция западных держав в этом 
вопросе, указал Цэвэгмид, вызы
вает удивление. Они много говорят 
о разоружении, отметил он далее, 
и стараются делать вид искренних 
сторонников разоружения, однако 
это далеко не так. Западные стра
ны игнорируют мнение нейтраль
ных стран, составляющих одну 
треть населения земного шара. 
Они выступают за контроль над 
вооружением.

Делегат МНР также отметил 
странную позицию Японии в вопро
се о разоружении. Япония, сказал 
он, является единственной стра
ной, которая первой познала, что

В С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК. 25 ноября. (ТАСС). 

На вчерашнем заседании Совет 
Безопасности принял важную резо
люцию по вопросу о ликвидации 
иностранной интервенции, направ
ленной на отделение провинции Ка
танга от Республики Конго.

Подтверждая все ранее приня
тые Советом Безопасности и Гене
ральной Ассамблеей ООН резолю
ции по вопросу о положении в Кон
го, эта резолюция осуждает сепара
тистскую деятельность, проводя
щуюся ставленником колонизато
ров Чомбе «с помощью ресурсов 
извне и иностранных наемников». 
Она полностью отвергает утверж
дения, будто Катанга является 
«суверенным независимым государ
ством», осуждает «вооруженные 
действия против войск и персона
ла ООН», уполномочивает исполня
ющего обязанности генерального 
секретаря ООН принять энергич
ные меры, включая, если это необ
ходимо, применение силы для «не
медленного ареста, задержания 
впредь до принятия судебных мер 
и высылки всего иностранного во
енного и полувоенного персонала».

За проект резолюции голосовали 
три постоянных члена Совета Без
опасности, в том числе СССР и 
США, а также все непостоянные 
члены Совета Безопасности. Сое
диненные Штаты, как заявил пред
ставитель США Стивенсон, голо
совали за эту резолюцию «с край
ней неохотой».

Представители Англии и Фран
ции воздержались при голосова
нии.

Представители колониальных 
держав с самого начала выступали 
против какого бы то ни было упо
минания о необходимости примене
ния силы войсками ООН для пре
сечения иностранной интервенции, 
для ареста иностранных наемников.

В ходе почти двухнедельного об

суждения проекта резолюции деле
гация США предприняла маневр с 
целью лишитъ этот документ его 
главного содержания: нанести удар 
по сепаратистской деятельности 
колонизаторов в провинции Катан
га. В своих многочисленных «по
правках» делегат США усиленно 
настаивал на таких формулиров
ках, которые превратили бы резо
люцию в орудие вмешательства во 
все сферы жизни, Конго. Делегация 
США также упорно добивалась 
включения в проект резолюцйи 
пункта о «необходимости» «мирно
го урегулирования» и «примире
ния» в Конго. Делегат США по
тратил немало времени и усилий 
для закулисной обработки инициа
торов резолюции трех, чтобы заста
вить их согласиться с американ
скими «поправками».

Не оставил своих попыток деле
гат США и на вчерашнем заседа
нии Совета Безопасности. Однако 
твердая принципиальная позиция., 
.занятая представителем СССР в 
Совете Безопасности В. А. Зори
ным, свела все эти попытки на нет.

Делегация СССР проголосовала 
против тех американских «попра
вок», которые уводили от сути де
ла. и в результате они и не были 
включены в окончательный проект 
резолюции. Делегация США «за
резервировала» за собой право на
стаивать на своих «поправках» на 
Генеральной Ассамблее.

После принятия проекта резо
люции впервые после своего назна
чения на пост руководителя секре
тариата ООН в Совете Безопасно
сти выступил исполняющий обя
занности генерального секретаря 
ООН У Тан. Он заверил членов Со
вета Безопасности, что примет са
мые энергичные меры для претво
рения резолюции в жизнь.

У Тан подчеркнул необходи
мость сосредоточить все усилия на

«ликвидации иностранных элемен
тов и враждебных элементов в Ка
танге, поскольку эта цель является 
главной*. Он выразил мнение, что 
«при нынешней критической ста
дии в Конго имеется острая необ
ходимость в увеличении численно
сти войск» ООН. У Тан обратился 
с призывом к странам — членам 
ООН. и в особенности к африкан
ским странам, выделить новые кон
тингенты войск или увеличить чис
ленность уже имеющихся контин
гентов.

Представитель СССР В. А. Зо
рин выразил удовлетворение тем, 
что резолюция принята. Он под
черкнул при этом, что принятие 
данной резолюции — это только 
начало дела. Колонизаторы, сказал 
он. будут сопротивляться претворе 
нию в жизнь и этой резолюции, и 
задача ООН, и в частности руково
дителя секретариата ООН, состоит 
в том, чтобы неуклонно и скрупу
лезно проводить ее в жизнь. Совет
ский представитель выразил на
дежду, что это будет учтено и ру
ководитель секретариата ООН 
привлечет к самому непосредствен
ному участию в работе по претво
рению в жизнь резолюции своих 
главных советников.

Представитель .правительства 
Конго министр иностранных дел 
Бомбоко, участвовавший в заседа
ниях Совета Безопасности по при
глашению председателя Совета 
В. А. Зорина, выразил глубокое 
удовлетворение тем, что Совет 
Безопасности, наконец, принял 
представленный на его рассмотре
ние проект резолюции, и высказал 
надежду и уверенность, что теперь 
порядок и законность в Конго бу
дут восстановлены и политическая 
независимость и территориальная 
целостность Конго будут сохране
ны.

такое ядерная война. Тем не менеа 
представитель Японии вместе о 
США не проявил ни малейшего 
желания и стремления к разоруже
нию.

Принятие советского предложе
ния по разоружению, сказал в за
ключение Цэвэгмид, высвободила 
бы огромные экономические ресур
сы для мирных целей.

Делегат Новой Зеландии Корнер 
восхвалял «практические» усилия 
США в вопросе разоружения. Па 
меньшей мере странным прозвуча
ло заявление новозеландского де
легата о том, что советский план 
разоружения «чрезмерно прост», а 
потому он не может с ним согла
ситься.

На заседании выступили также 
представители Венесуэлы. Бирмы 
и Ливана.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

28 ноября — «Соседи по квар
тире».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал «Пе
ред восходом солнца». Сеансы: 
12-40, 2-30, 4-20. 6-10. 8 . 9-50.
Для детей — «Золотой эшелон». 
Сеансы: 9. 10-50. Зеленый зал — 
«Битва в пути» (первая серия). Се
ансы: 10. 12. 2. 4. 6 , 8 . 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы: 9. 10-55, 
12-50. 2-45. 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. 
Зал кинохроники — «В дни фе
стиваля», «Строки Горького», «17 
дней в Сокольниках». Сеансы: 10.
11-10, 12-20, 1-30, 2-40. 3-50. 5. 
6-10. 7-20, 8-30, 9-40. Кинотеатр 
детского зрителя. Для детей — 
«Спасенное поколение». Сеансы; 
9-45, 11-30. Для взрослых—«Граф 
Мсшіе-Кристо» (вторая серия). Се
ансы: 1-15, 3, 4-45, б-ЗО, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы: 9-40,
11-30, 1-30, 3-10, 5. 6-50, 8-40.
10-30. Малый зал — «Хамза». Се
ансы; 9-50, И-50. «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы: 1-50. 3-40, 
5-30, 7-20, 9-10, 11.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Песня зовет». Сеан
сы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Яр
марка». Сеансы: 5, 7, 9.

Автохозяйству УВД Томского 
облисполкома требуются- автосле
сарь, дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42 (вход с Типо
графского переулка, гараж). 2 — 1

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: ученицы-калошни-
цы, токари, слесари и инженеры- 
механики в конструкторский отдел.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В, И. Ленина, 9, отдел кад
ров. 3—1

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
«КРАСНОЕПродолжается подписка на областную газету 

ЗНАМЯ» на 1962 год.
Подписка принимается городскими и районными отделениями 

связи, почтальонами, общественными распространителями печа
ти на заводах, фабриках, в совхозах, колхозах, леспромхозах, 
учебных заведениях и учреждениях,

Обдсоюэпечать.

Макаронно-кондитерской фабри
ке требуются; заведующий скла
дом, заведующий хозяйством, убор
щица, кочегары, слесари и элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 24. 2 —1

Комбинат «Обувщик» произво
дит прием заказов на пошив обувв 
из лакированного хрома.

Здесь же принимаются заказы 
на пошив утепленных ботинок.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 29, 2—1

Г--

К о л о н и а л и з м  д о л ж ен  
бы ть л и к в и д и р ов ан  

нем ед ленно
НЬЮ-ЙОРК. 25 ноября. (ТАСС). 

На пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН вечером 24 
ноября продолжалась общая дис
куссия по вопросу о ликвидации ко
лониализма.

На заседании выступили пред
ставитель Кипра Зенон Россидис, 
делегат Марокко Ахмед Таиби бен 
Хима, делегат Мали Усман Ба и 
представитель СССР С. Г. Лапин.

Советский представитель С. Г. 
Лапин выразил уверенность, что 
Генеральная Ассамблея одобрит 
решение, которое обеспечит пол
ное и незамедлительное выполне
ние исторической Декларации, и 
что великое дело освобождения на
родов от колониального гнета и за
висимости будет доведено до ус
пешного конца.

Увеличение военно- 
воздуш ных сил США 

в  Западной Европе
БОНН, 25 ноября. (ТАСС). По 

сообщению главной квартиры сем
надцатого воздушного флота США, 
находящейся в Рамштейне, близ 
Кайзерслаутерна, из США в За
падную Европу завершена пере
броска одиннадцати дополнитель
ных авиачастей, оснащенных новей
шими реактивными военными са
молетами. Шесть из них размеще
ны на американских военных аэро
дромах в Западной Германии я 
пять — во Франции.

н о в ы й  с у д е б н ы й
ПРОЦЕСС ГАЗЕТЫ 

„НВГИ“
АФИНЫ, 2S ноября. (ТАСС). 

Сегодня в Афинах начинается но
вый судебный процесс газеты «Ав- 
ги». Ей предъявлено обвинение в 
«нарушении закона о печати». По
водом для процесса послужила 
статья «Авги» от 12 сентября, в 
которой был выражен решитель
ный протест против произвола вла
стей в отношении газеты,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 28 ноя^ 
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по западным районам без осадков, 
по остальным — местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 3 — 7, 
метров в секунду, температура па 
восточным районам 15—20 граду
сов мороза, по остальным —* 
19—24 градуса мороза.

29—30 ноября по Томской обла
сти ожидается облачная погода о 
прояснениями, временами снег, ме
тель. ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, температура 
ночью 12—17 градусов мороза, 
днем — 8—13 градусов мороза.

□DGOQOOaaaODOBOnoOBOOBanOOOnaDQOODaOQDCSnDDaOQOODDQDOOODDQQODDOOnODOQOBn

I  В Я И М Л Н И Ю  Г Р А З Х С Д А М !  |
° в
g органы государственного страхования Томской области g

I  З А К Л Ю Ч А Ю Т  і
°  а
§ ДОГОВОРЫ СМЕШАННОГО СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ S
° а0 С гражданами в возрасте от 16 до 60 лет на срок 5, 10, 15 g
в или 20 лет на различные страховые суммы. о
□ За страхование уплачиваются страховые взносы, размер ко* § 
а торых зависит от возраста, страховой суммы и срока страхова* |
а НИЯ. □
1 По окончании срока страхования застрахованному вьгалачи. §
g вается полная страховая сумма. g
g ДОГОВОРЫ СТРАХОВАНИЯ ОТ НЕСЧАСТНЫХ СЛУЧАЕВ |
о с іражданами в возрасте от 16 до 70 лет на срок от 1 года g
о до 5 лет на различные страховые суммы (по договору, заклю* g
□ ченному на срок от 3 до 5 лет. предоставляется скидка в размере g
□ 5, 10. 15 процентов с сумм страховых взносов). g
□ За страхование уплачиваются взносы в размере от 25 копеек g
0 до 1 руб. 20  коп. в год с каждых 10 0  рублей страховой суммы, g
g в зависимости от профессии лица, желающего застраховаться. g
D ГРАЖДАНЕ! з а к л ю ч а й т е  ДОГОВОРЫ СТРАХОВА- а
D НИЯ ЖИЗНИ! §
g За справками об условиях страхования и для заключения до- § 
g говоров обращайтесь в районные инспекции или к агентам сосу- g 
g дарственного страхования. g
1 Управление государственного страхования §
I  по Томской области, g
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